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В будущее – с УГСХА!

Мы снова лучшие!

ÂÅÑÒÈ     
   ÀÊÀÄÅÌÈÈ

НовостиНовости

 9 октября в УГСХА прошло со-
вещание с участием директоров и 
учителей сельских лицеев и школ с 
лицейскими классами. С педагогами 
встретились проректоры по учебной 
работе и дополнительному образова-
нию М.В. Постнова и А.Р. Корнилин, 
директор сельскохозяйственного 
колледжа и ответственный секретарь 
приемной комиссии К.В. Шленкин, 
ведущие преподаватели вуза – кура-
торы лицеев и школ, руководители 
предметных комиссий по математи-
ке, физике, биологии, химии, инфор-
матике.

Будет создана Малая 
академия

 За большой вклад в развитие про-
фильного образования А.Р. Корнилин 
вручил директорам учебных заведе-
ний и их кураторам из академии по-
четные грамоты ректората Ульянов-
ской ГСХА.
 На совещании были рассмотрены 
особенности прошедшей в этом году 
приемной кампании, обозначена необ-
ходимость сохранения лучших тради-
ций, наработанных за 15 с лишним лет 
сотрудничества, и в то же время разра-
ботки нового формата взаимодействия 
«вуз-школа», в частности, создания на 
базе УГСХА Малой академии. 
 

11 октября в 75 субъектах Рос-
сийской Федерации прошли выборы 
депутатов в органы местного само-
управления. В Ульяновской области 
они состоялись в 21 муниципальном 
образовании, где жителям региона 
предстояло избрать порядка 1700 депу-
татов. На территории Чердаклинского 
района были организованы выборы в 
районный Совет депутатов четвертого 
созыва и в органы власти поселений.

 С 8.00 в холле экономического 
факультета академии начал работу из-
бирательный участок № 24, на котором 
жители студгородка могли голосовать 
вплоть до 20.00.

По итогам муниципальных выбо-
ров по Октябрьскому пятимандатному 
избирательному округу № 2 в Совет 
депутатов Чердаклинского района от 
Ульяновской ГСХА избраны проректор 
по молодёжному развитию С.Н. Петря-
ков, набравший самое большое коли-
чество голосов избирателей (45,84%), 
заведующий центром досуга молодёжи 
Э.Э. Красаускас (42,88%) и научный 
сотрудник НКЦ «Ресурс» А.В. Хащен-
ко (38,19%). 

По десятимандатному избиратель-
ному округу № 1 в Совет депутатов 
Октябрьского сельского поселения вто-

Наши депутаты
рого созыва избраны доцент кафедры 
философии, социологии и политологии 
Э.Н. Перевалова (ее поддержали 44,61% 
избирателей), председатель профкома 
студентов и аспирантов И.Ф. Рахимов 
(34,92%), доцент кафедры безопасно-
сти жизнедеятельности и энергетики 
Ю.А. Лапшин (31,97%), доцент кафе-
дры технической механики Л.Г. Татаров 
(30,34%), инженер отдела ТСО 
В.П. Никишина (25,76%).

Активно участвовали в выборах 
студенты. Особенно отличились жиль-
цы семейного общежития, 93,49% кото-
рых пришли на избирательный участок 
и сделали свой выбор. Представители 
общежитий агрономического (89,47% 
проголосовавших) и экономического 
(87,24%) факультетов также продемон-
стрировали свою активную жизненную 
позицию.

Студенты совместили в этот день 
полезное с приятным: с 12.00 перед 
корпусом экономического факультета 
прошли соревнования по пейнтболу 
среди команд общежитий. В захваты-
вающей «борьбе красок» 1 место заняли 
студенты из общежития инженерного 
факультета, 2-е – представители «се-
мейки», 3-е – жители общежития эконо-
мического факультета.

Открытие Форума началось с пре-
зентации выполненных работ студенче-
скими отрядами региона. Нашим ребятам 
было приятно видеть, что на огромном 
баннере, подготовленном к этому ме-
роприятию, использованы фотографии 
именно студотрядовцев УГСХА.

Вместе с губернатором области
С.И. Морозовым в мероприятии приня-
ли участие министр труда и социального 
развития А.А. Васильев, зам. министра 
образования О.В. Мидленко, министр 
здравоохранения В.А. Петров, министр 
промышленности и транспорта В.Х. Зин-
нуров, министр лесного хозяйства, при-
родопользования и экологии В.А. Кублик 
и директор департамента по молодежной 
политике регионального министерства 
образования О.Н. Куракина.

Пользуясь их присутствием, делега-
ты Форума охотно задавали министрам 
интересующие их вопросы. В частности, 
министра труда и социального развития 
А.А. Васильева спросили о возможности 
прохождения стажировки на предприя-
тиях области и получили подробную ин-
формацию. Каждый министр в диалоге с 
юношами и девушками подчеркивал, что 
он готов оказать содействие в решении 
того или иного вопроса.

Представители современного 
студотрядовского движения с инте-
ресом слушали первого замести-
теля Секретаря регионального по-
литсовета партии «Единая Россия»
Д.В. Травкина, рассказавшего о деятель-
ности студенческих отрядов своей юно-
сти и призвавшего юных слушателей к 
активной жизненной позиции, потому 
что «проблемы молодежи может ре-
шить только молодежь». В завершение 
своего выступления Д.В. Травкин ис-
полнил песню В.С. Высоцкого «Баллада 
о войне», которую любили раньше петь в 
стройотрядах.

8 октября на Форуме студенческих отрядов и мо-
лодёжных трудовых объединений переходящий флаг 
студотрядов Ульяновской области вручен пред-
ставителям нашей академии. Из рук губернатора 
С.И. Морозова его получил командир штаба 
специальных студенческих отрядов УГСХА
Н.В. Хвостов.

ций глава региона предложил комплексно 
решать проблемы коммерциализации на-
учных разработок через развитие малого 
бизнеса. «Правительство области готово 
обеспечить молодым людям благоприят-
ные условия для ведения бизнеса,  а также 
взять на себя обязательства  по обучению 
молодых предпринимателей и их финан-
совой поддержке. Общий объём государ-
ственной поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства  с учётом 
федеральных и региональных средств в 
2009 году составил почти 400 миллио-
нов рублей – такие деньги мы заклады-
ваем в бюджет и в 2010 году, несмотря 
на сложную финансово-экономическую 
ситуацию в стране», - подчеркнул Сергей 
Морозов.  

Благодарственные письма «За ак-
тивную жизненную позицию и вклад в 
развитие движения студенческих тру-
довых отрядов и молодёжных трудовых 
объединений на территории Ульяновской 
области» глава региона вручил лучшим 
представителям движения. В их чис-
ле студенты инженерного факультета
УГСХА Александр Никитин и Павел  
Демин. Так как наши ребята не первый 
раз встречаются с губернатором, он обнял 
командира отряда «Мелекесский» П. Де-
мина как родного человека, по-отечески 
похлопал по плечу А. Никитина, пожав 
им руки в знак благодарности за труд. 

Возрождая традицию русского купе-
чества, которое отличалось кристальной 
честностью, взаимным доверием (сделки 
на десятки и сотни тысяч рублей закре-
плялись рукопожатием), губернатор и 
командиры студенческих отрядов закре-
пили рукопожатием свой негласный до-
говор о сотрудничестве.

Своими выступлениями работу Фо-
рума украсили творческий коллектив 
«Созвездие» и студия современной пла-
стики «Фрэш» педагогического универ-
ситета. После завершения мероприятия 
командиры отрядов дали интервью жур-
налистам канала «Репортер». 

 Работа, которая проводится по воз-
рождению студенческих отрядов по всей 
стране, в нашей области имеет успешное 
начало и многообещающее будущее.

 Диля Шайдуллина
Фото Олега Мигунова 

Руководитель сер-
висного направления 
студенческих отрядов 
Николай Гаврилин дал 
подробный отчет по 
трудоустройству сту-
дентов.

 В своём обра-
щении к участникам 
движения трудовых
отрядов губернатор 
С.И. Морозов сделал 
акцент на основных на-
правлениях молодёж-
ной политики в регио-
не: развитии молодёж-
ного предприниматель-
ства, законодательном 
закреплении статуса 
трудовых отрядов, раз-
витии инноваций, уча-
стии молодых людей 
в политической жизни 
области.

«В первом чтении Государственной 
Думой приняты поправки в закон об об-
разовании, которыми регламентируется 
статус трудовых отрядов, формируется 
понятное правовое поле для их деятель-
ности. Это позволяет участникам отря-
дов не только самостоятельно работать, 
зарабатывать средства, выполнять госу-
дарственные заказы, но и тем самым раз-
вивать само движение», - отметил глава 
региона. В связи с этим Сергей Морозов 
поручил разработать положение, направ-
ленное на поддержку студенческих от-
рядов, внести специальные поправки в 
принятый недавно закон Ульяновской об-
ласти «О деятельности государственных 
органов Ульяновской области в сфере мо-
лодёжной политики». Также глава регио-
на распорядился организовать специаль-
ный отряд, который будет носить статус 
Губернаторского. Перед этим отрядом 

будут стоять задачи 
по  благоустройству 
городов и посёлков 
области. «Правитель-
ство региона возьмет 
на себя обязательства 
обеспечить работой 
и заработной платой 
1000 молодых жите-
лей региона, рабо-
тающих в таком от-
ряде. Также к работе 
с этим отрядом будут 
привлекаться и главы 
муниципальных об-
разований, которые 
будут обязаны обе-
спечить молодых лю-
дей рабочими места-
ми», - заявил Сергей 
Иванович. Кроме 
того, губернатор по-
ручил разработать 
проект  постановле-
ния Правительства о 
проведении конкурса 
молодёжных про-
ектов  в сфере бла-
гоустройства. При 
этом в положении о 
конкурсе будет пред-
усмотрен призовой 
фонд для победите-
лей.   

С целью развития 
молодежных иннова-

Такова тема межвузовской науч-
ной конференции, которая состоится 
в УГСХА 29-30 октября. Её участники 
– преподаватели и студенты аграрных 
вузов Приволжского федерального 
округа, высших учебных заведений и 
лицеев Ульяновска. Они обсудят ак-
туальные  для жителей, как сельской 
местности, так и города,  многогран-
ные в научном плане проблемы про-
шлого и будущего села Поволжья.

На пленарном заседании кон-
ференции 29 октября выступят  
профессор, доктор с.-х. наук, рек-
тор Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии
А.В. Дозоров, заместитель Пред-
седателя Правительства-ми нистр 
сельского хозяйства Ульяновской 
области А.И.  Якунин, кандидат 
философских наук, доцент кафедры 
отече ственной истории и культуро-
логии УГСХА Л.О. Буторина. До-
клады по теме форума представят 
кандидат исторических наук, до-
цент кафедры истории Отечества 
УлГУ А.И. Стеценко  ("Будущее 
поволжского села и современное 

«История и культура
поволжского села:

традиции и современность»
историче ское знание"), студентка 4 
курса агрономического факультета 
академии  И.В. Тарасова ("Ценност-
ные ориентации студентов аграр-
ного вуза как один из аспектов со-
циализации молодежи") и ассистент 
кафедры отечественной истории и 
куль турологии УГСХА О.Р. Хасянов 
("Проблема сохранения культурной 
самобытности по волжских сел в мо-
дернизирующемся обществе"). 

Обсуждение актуальных для села 
вопросов продолжится на "круглых 
столах" и секциях  "Особенности про-
ведения аграрных реформ  в Поволжье, 
их социально-культурные следствия", 
"История и культура повседневности по-
волжского села", "Научно-технический 
прогресс, аграрная культура и будущее 
села", "Становление аграрного образо-
вания в регионе и его роль в развитии 
села" и "Поволжское  село в контексте 
микроистории".

В рамках первого дня конференции 
будут организованы фотовыставка «По-
волжское село – вчера и сегодня» и эт-
нографический концерт. 

Символическое рукопожатие
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Положительная 
динамика - налицо 

20 октября в правительстве 
Ульяновской области состоялась 
пресс-конференция по итогам раз-
вития агропромышленного ком-
плекса региона, в которой приняли 
участие председатель Комитета по 
аграрным вопросам Госдумы РФ 
В.П. Денисов и заместитель Предсе-
дателя Правительства Ульяновской 
области-министр сельского хозяй-
ства А.И. Якунин. 

В своём выступлении министр 
озвучил итоги работы агропромыш-
ленного комплекса региона за 9 ме-
сяцев текущего года. Индекс физиче-
ского объёма производства продукции 
сельского хозяйства за отчётный пери-
од составил 101,5% к соответствующе-
му периоду прошлого года. 

Общие посевные площади в целом 
по области возросли на 9,7% по срав-
нению с 2008 годом и составили 962 
тыс. га. Площади зерновых культур в 
текущем году увеличились до 670 тыс. 
га - на 17,2%. 

Валовой сбор зерна - 1 млн 200 
тыс. тонн - один из лучших результа-
тов по производству зерна за послед-
ние 12 лет. Урожайность зерновых 
составила 21,1 ц/га, что выше уровня 
прошлого года (в 2008 г. было 20,8 ц/га) 
и выше на 1,7 ц/га среднего показателя 
по ПФО. 

Наивысшая урожайность зерно-
вых культур получена в хозяйствах 
Сурского (29 ц/га), Ульяновского (27 ц/
га), Старомайнского (26,2 ц/га) райо-
нов. В 14 районах уровень урожайно-
сти зерновых культур превзошёл ре-
зультаты 2008 года. 

В 2009 году увеличилось произ-
водство картофеля в сельхозпредпри-
ятиях и крестьянских (фермерских) 
хозяйствах. Посевные площади воз-
росли на 68% и составили 3,2 тыс. га. 
Валовой сбор картофеля составил 35 
тыс. тонн (в 2008 г.- 23,9 тыс. тонн). 
Прирост - 46%.

Уборка овощных культур по об-
ласти проведена на площади 597 га из 
705 (85%). В целом по области вало-
вой сбор овощей ожидается на уровне 
74 тыс. тонн или 101% к уровню 2008 
года. 

На полях области завершается 
уборка подсолнечника. Убрано 56 тыс. 
га - 97% уборочной площади (в 2008 г. 
- 74%). Намолочено 48,1 тыс. тонн при 
урожайности 8,6 ц/га (в 2008 г. - 6,9 ц/
га). Прогнозируется валовой сбор мас-
лосемян в количестве 49 тыс. тонн. 

Сельхозпредприятиями региона 
практически завершена уборка сахар-
ной свёклы. Из-за последствий засухи 
валовой сбор ожидается в количестве 
122 тыс. тонн (в 2008 г.- 270,8 тыс. 
тонн). Урожайность составляет 136,9 
ц/га. 

Проведена работа по закладке уро-
жая 2010 года. Посеяно 380 тыс. га ози-
мых зерновых культур, что на 22 тыс. 
га больше чем в прошлом году. Кроме 
того, посеяно 11460 га озимого рапса (в 
2008 году – 1833 га). Осенняя обработ-
ка почвы проведена на площади 415 
тыс. га (в 2008 г. было обработано 370 
тыс. га). В полном объёме (82,4 тыс. 
тонн) засыпаны семена яровых зерно-
вых культур. 

В отрасли животноводства продол-
жается рост производства мяса и яиц. 
За январь-сентябрь текущего года в 
хозяйствах всех категорий реализова-
но скота и птицы на убой в живом весе 
40,8 тыс. тонн (106,2% к соответствую-
щему периоду 2008 г.), яиц – 325,4 млн 
шт. (110,3%). 

По словам А.И. Якунина, в област-
ном бюджете на 2010 год планируется 
предусмотреть средства на развитие 
агропромышленного комплекса ре-
гиона в размере 500 млн руб.

Завершая пресс-конференцию, 
министр сельского хозяйства Улья-
новской области А.И. Якунин сообщил 
о проведении 3 ноября в Ленинском 
мемориале торжественного мероприя-
тия, посвящённого Дню работника 
сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности, где будут 
награждены победители областного 
соревнования в агропромышленном 
комплексе региона по итогам работы 
за 2009 год и передовики уборочной 
кампании. 

Наш вклад 
в общий каравай
Для участия в весенней посевной кам-

пании 2009 года в УГСХА были сформи-
рованы 6 механизированных отрядов из 
числа студентов инженерного факультета.
73 бойца из этих отрядов помогли прове-
сти посевные работы с 13 апреля по 3 мая 
сельхозпредприятиям Мелекесского, Ради-
щевского, Сенгилеевского, Ульяновского 
и Чердаклинского районов. За 23 рабочих 
дня они провели сев яровых зерновых и 
технических культур на площади 13 593 га, 
погрузили 905 т семян, выполнили ремонт 
с/х техники объемом более 4600 часов, по-
грузили и разгрузили 115 т минеральных 
удобрений.

В уборочную страду из числа сту-
дентов академии были сформированы 
10 отрядов: 7 механизированных, эколо-
гический, экономический и сельскохо-
зяйственный отряд по уборке картофеля, 
работавший с 4 сентября по 2 октября. В 
них трудились 307 человек. За 35 рабочих 
дней летнего сезона студенческие отряды 
Ульяновской ГСХА выполнили большой 
объем работ: культивация паров - 8200 га; 
вспашка зяби – 225 га; перевозка зерна - 
1022 т; ремонт с/х техники - 2376 часов; 
отгрузка и сортировка зерна - 4511 т; со-
ртировка элитного зерна - 160 т; уборка 
зерна - 3040 т; заключен 201 договор 
по кредитованию населения на сумму 
18091 тыс. руб.; заключено 83 договора 
по вкладам от населения на сумму 3277 
тыс. руб. С 4 по 17 сентября было убрано 
256 т картофеля, загружено на хранение - 
345 т, а также  погружено 150 т зерна. 

В настоящее время еще продолжает 
работу строительный отряд УГСХА.

 Н. Хвостов, командир штаба ССО
Ульяновской ГСХА

4 сентября для оказания помо-
щи в уборке урожая в ООО «Чебо-
таевское» Сурского района Ульянов-
ской области направили студентов
1 курса инженерного факультета. 

Несмотря на то, что ребята прак-
тически не были знакомы друг с дру-
гом, они очень активно включились в 
работу с первых дней. В Чеботаевке в 
основном трудились на картофельном 
поле и на складах. Также наш отряд 
отправляли на помощь в соседнее село 
Астрадамовку - на пищекомбинат, где 
надо было сортировать картофель и 
грузить его в машины. 

Буквально на второй день в студен-
ческом коллективе начали выявляться 
лидеры и формироваться небольшие 
бригады. Особенно хотелось бы отме-
тить Дмитрия Тарасова и его бригаду 
«Ух», а также Александра Титинькина, 
лидера бригады «Машенька и медве-
ди». Эти бригады были своего рода 
душой отряда и всегда задавали темп 
и настроение в работе. Также хочется 
поблагодарить Максима Антаева, Ра-
миля Байкиева, Александра Бобеля, 
Руслана Герасимова, Александра Голи-
кова, Александра Горшкова, Альфира 
Ибрагимова, Василия Логинова, Алек-
сандра Матулина, Марата Низамова, 
Андрея Огурцова, Алексея Фролова, 
Александра и Сергея Ширмановых и 
всех остальных за добросовестное от-
ношение к делу.

Ребята наладили добрые отноше-
ния с сельскими школьниками и мест-
ными работниками. И, несмотря на 
то, что выполняемая ими работа была 
очень сложной в физическом плане, у 
них оставались силы, чтобы поиграть 
в футбол, «оттянуться» на дискотеке и 
попеть песни под гитару у вечернего 
костра.

Наши студенты побили все ре-
корды по скорости уборки урожая и 
качеству выполняемой работы. За две 
недели они убрали 256 тонн картофеля 
в поле, 345 тонн из них рассортирова-
ли и убрали на хранение, погрузили на 
току 150 тонн зерна. На пищекомбина-
те в Астрадамовке было погружено и 
рассортировано более 50 тонн карто-
феля.

Я думаю, такие результаты под-
тверждают надпись, загадочным об-
разом появившуюся на душевой:
«УГСХА РУЛИТ! 1 КУРС 2009 г. МЕХ. 
ФАК.», которую видно было практиче-
ски со всех уголков Чеботаевки.

Кроме того, наш отряд привез в 
академию две благодарственные гра-
моты от руководителя ООО «Чеботаев-
ское» Н.И. Лаврушина на имя ректора 
академии А.В. Дозорова и декана ин-
женерного факультета М.А. Карпенко. 

Будущие инженеры выдержали 
с честью это нелегкое испытание по 
уборке урожая и вернулись без потерь 
настоящими друзьями и с огромным 
опытом! Этими студентами мы долж-
ны гордиться! Впереди у них не менее 
трудная работа - овладевать знаниями. 
Уверен, они будут справляться столь 
же успешно.

 И. Галактионов 

- Василий Ефимович, Гродненский 
государственный аграрный универ-
ситет является крупнейшим образо-
вательным и научным центром За-
падного региона Беларуси. Это видно 
невооруженным глазом?

- Университет развивается в ногу со 
временем и чутко реагирует на измене-
ния в жизни государства Беларусь. Это 
очевидно: открываются новые факульте-
ты, осваиваются новые специальности, 
прогрессивные методы и технологии 
обучения, ведется совместная образова-
тельная и научно-исследовательская дея-
тельность с университетами республики 
и многих зарубежных стран. География 
вузов и научных центров, с которыми 
университет поддерживает связи, до-
вольно обширная: Англия, Германия, Да-
ния, Голландия, Литва, Польша, Россия, 
Украина, Финляндия, Швейцария и др. 
Для подготов ки научных кадров высшей 
квалификации открыты докторантура, 
магистратура и совет по защите диссер-
таций.

Кроме того, нам бросилось в глаза, 
что в вузе созданы прекрасные условия 
для проживания студентов. В дни рабо-
ты конференции, которая проходила в 
августе, нас разместили в студенческом 

Будем ждать гостей
Кафедра кормления сельскохозяйственных животных и зоогигиены биотехнологического факультета 

УГСХА сотрудничает с учеными многих аграрных вузов и научных центров России и ближнего зарубежья. 
Среди ее партнеров – коллеги с Украины, из Белоруссии и многих российских регионов. 

В этом году коллектив кафедры наладил тесные связи с учеными Гродненского государственного аграр-
ного университета и научно-практического центра Национальной академии наук Беларуси по животновод-
ству, выступившими организаторами XVI Международной научно-практической конференции «Пути интен-
сификации отрасли свиноводства в странах СНГ». В работе форума приняли участие заведующий кафедрой 
кормления сельскохозяйственных животных и зоогигиены УГСХА, профессор В.Е. Улитько и старший пре-
подаватель этой кафедры А.В. Корниенко.

Что особенно впечатлило в Белоруссии? Какие современные достижения науки и практики в животно-
водстве этой республики были показаны? С этими и другими вопросами мы обратились к В.Е. Улитько.

общежитии университета. Каждая ком-
ната (скорее это квартира) рассчитана на 
двух человек и состоит из спальни, ком-
наты для занятий, где стоят стол, кресла, 
холодильник, телевизор, а также кухни, 
изолированных друг от друга ванной и 
санузла. Очень комфортно и удобно.

- Форум по проблемам интенсифи-
кации производства свинины, анало-
гичный тому, что проведен в Беларуси, 
два года назад состоялся на базе нашей 
академии. Выступая на нем, министр 
сельского хозяйства Ульяновской об-
ласти А.И. Якунин дал оценку состоя-
нию свиноводства в регионе. В числе 
проблем отрасли он отметил экстен-
сивные, ресурсозатратные технологии. 
В частности, высокие затраты кормов 
на центнер прироста и прочее. С 2007 
года что-либо изменилось в этой от-
расли?

- Могу Вам сообщить, что следую-
щая – XVII – Международная конфе-
ренция состоится снова у нас, в Улья-
новске – в июне 2010 года. Согласие на 
ее проведение областного министерства 
сельского хозяйства и ректората акаде-
мии получено. Провести форум в нашем 
регионе предложили участники конфе-
ренции, прошедшей в Белоруссии, после 

моего выступления о внедрении 
в Ульяновской области прогрес-
сивной технологии свиноводства, 
позволяющей за 145-165 дней 
достигать 100 кг живой массы 
(обычно этого веса животные до-
стигали за 220 и более дней). Это 
датская технология. Она исполь-
зуется на свинокомплексах в Кре-
стово Городище Чердаклинского 
района, в СПК имени Н. Круп-
ской Мелекесского района и в Но-
вомалыклинском районе, а также 
внедряется сейчас в Ульяновском 
районе, на комплексе «Рощин-
ский». В том, что новая техноло-
гия прижилась в регионе и дает 
отличные результаты, большая за-
слуга заместителя начальника от-
дела животноводства и племенно-
го дела Минсельхоза Ульяновской 
области Анатолия Николаевича 
Прокофьева. Он непосредствен-

но курировал реконструкцию свиноком-
плексов, внедрение и организацию тех-
нологии, обеспечивающей рентабельное 
производство свинины. Пристальное 
внимание развитию животноводства 
в нашем регионе уделяет губернатор
Сергей Иванович Морозов.

- Что особенного придумали датча-
не для получения такого высокого при-
роста живой массы свиней – 600-680 г 
в сутки? Тогда как в обычных отече-
ственных хозяйствах прирост – 250 г, 
бывает и того меньше. 

- С момента рождения и до дости-
жения массы 100 кг животные получают 
сбалансированные, специально состав-
ленные полнорационные комбикорма с 
учетом потребности организма по воз-
растным категориям, что и обеспечивает 
их высокую продуктивность.

- Вероятно, белорусам тоже было 
что показать участникам конферен-
ции.

- Нас поразило отличное состояние 
отрасли животноводства в этой респу-
блике. Ни одного животноводческого 
комплекса здесь не уничтожили, а лишь 
реконструировали их и модернизиро-
вали. В колхозе «Прогресс», к примеру, 
где мы побывали, имеется бройлерная 
птицефабрика на 300 тысяч голов, со-
держится 2200 коров со средней продук-
тивностью 7300 кг молока. Есть коровы, 
которые дают по 14-16 тысяч кг молока. 
Доение животных производится на «ка-
русели». Одна доярка обслуживает 750 
буренок. У каждой коровы на ноге закре-
плен браслет с микрочипами. Изменения 
физиологического состояния животного 
микрочипы отражают на компьютере. И 
специалисты принимают меры: вносят 
корректировки в состав рациона, прово-
дят осеменение животных и т.д.

Урожай зерновых в этом хозяйстве в 
2008 году составил в среднем 100 ц, а в 
2009 году без учета кукурузы к моменту 
нашего приезда уже насчитывал 82 ц. Та-
кие высокие результаты – следствие при-
менения большого количества органиче-
ских удобрений. Большой удельный вес 
в посевах зерновых занимают тритикале 
(гибрид ржи и пшеницы) и кукуруза. В 
«Прогрессе» в корне изменили структуру 

кормового клина, отказались от заготов-
ки сенажа из однолетних травосмесей 
и перешли на его заготовку на основе 
многолетних бобовых культур. Благода-
ря этому достигается высокая продуктив-
ность животных.

Беларусь взяла курс на создание аг-
рогородков, в которых строятся доброт-
ные, красивые дома, имеющие гаражи, 
приусадебные участки. Причем это не 
уплотненные застройки. Владельцы до-
мов имеют по 20-30 соток земли.

- В нашей области тоже начинают 
строить агрогородки. Будем надеять-
ся, что участникам XVII международ-
ной конференции по интенсификации 
отрасли свиноводства их продемон-
стрируют. 

Василий Ефимович, гродненская 
земля богата историческим прошлым. 
Недавно, я слышала, восстановили 
Августовский канал…

- Сотрудничество Республики Бела-
русь с Россией, Прибалтикой, Польшей 
нашло отражение в восстановлении это-
го замечательного памятника гидротех-
нического зодчества, построенного еще 
в начале XIX столетия (1825-1839) по 
указу русского царя Александра как важ-
нейшей транспортной артерии, соеди-
няющей реки Вислу и Неман. Благодаря 
А.Г. Лукашенко, увидевшему в канале 
важнейший объект развития междуна-
родного туризма, свое 180-летие канал 
встретил полной реконструкцией всех 
сооружений на белорусской части.

Для нас, участников международной 
конференции, организовали экскурсию 
по этому каналу. 24 км трассы Августов-
ского канала проходят по территории 
Беларуси. Это действительно одна и из 
жемчужин края, популярный туристиче-
ский маршрут в Беларуси. На белорус-
ском участке канала находятся несколько 
десятков исторических памятников. Один 
их них – судоходный шлюз Немново, на 
входе из реки Неман. Уровень перепада 
воды в четырех камерах шлюза сегодня 
составляет 9,6 метра. Особенный восторг 
у туристов вызывает процесс шлюзова-
ния, который занимает 1 час 20 минут. 

В. Насырова

Не подвели!Не подвели!

Фото А. Рогова

Во время экскурсии по каналу

Один из корпусов Гродненского ГАУ 
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Ульяновская делегация на «Золотой осени»

«Золотая осень» в период кризиса. Послесловие
АГРОФОРУМАГРОФОРУМ

 ЭКСПОЗИЦИИ
В этом году на «Золотой осени» раз-

вернули экспозиции или представили 
коллективные стенды более 2000 пред-
приятий и организаций из 54 регионов 
России и 29 стран мира. Для этого было 
задействовано более 60000 кв. м площа-
дей в павильонах и на открытых пло-
щадках Всероссийского выставочного 
центра.

Для москвичей и гостей города на 
центральных площадках Всероссийско-
го выставочного центра с 9 по 12 октя-
бря работала традиционная ярмарка 
сельхозпродукции и продуктов питания 
из 42 регионов страны. Более 350 пред-
приятий, 220 из которых -  фермерские и 
личные подсобные хозяйства, продавали 
экологически чистые продукты питания, 
плодоовощную продукцию, товары на-
родного потребления по ценам гораздо 
ниже рыночных. За 4 дня работы ярмар-
ки было реализовано свыше 850 тонн 
продовольственной продукции.

Новинкой «Золотой осени-2009» 
стала экспозиция Вводного раздела 
Минсельхоза России. На площади 2000 
кв. м  в павильоне № 75 отдельными 
стендами были представлены 11 депар-
таментов, а также ФГУП «Вычисли-
тельный центр Минсельхоза России» 
и ОАО «Объединенная зерновая ком-
пания». Здесь посетители могли полу-
чить самую подробную информацию о 
приоритетных направлениях в развитии 
сельского хозяйства и механизмах госу-
дарственной поддержки сельхозпроиз-
водителей, включая агрострахование, 
лизинг, регулирование закупочных цен 
на сельхозпродукцию.

Как и ранее, «Золотая осень» пред-
ставила множество предложений по 
сельскохозяйственной технике и обору-
дованию для АПК, агрохимии, семенам, 
племенным животным, ветеринарным 
препаратам, услугам для АПК, а также 
большое многообразие российских и за-
рубежных продуктов питания.

Организаторами выставки было 
выделено 6 основных тематических 
направлений, или так называемых пло-
щадок: «АгроТек Россия - техника и 
оборудование для АПК», «Регионы 
России», «Зарубежные страны», «Жи-
вотноводство», «Оборудование для 
пищевой и перерабатывающей про-
мышленности», «Альтернативная 
энергетика». 

Выставочная площадь «АгроТек 
Россия» в павильоне и на открытых пло-
щадках составила 40000 кв. м. 470 экс-
понентов из 23 стран мира представили 
широчайший ассортимент современных 
машин и оборудования, инновационные 
разработки и уникальные технические 
решения эффективного сельхозпроизвод-
ства, с которыми ознакомились более 32 
тысяч специалистов, непосредственно 
занятых в агропромышленной сфере.

Экспозиция была разбита по груп-
пам техники в соответствии с техно-
логией выращивания, включая почво-
обработку, посев, внесение удобрений 
и полив, уборку, в т.ч. отдельно для зер-
новых, кормовых, а также овощей, кар-
тофеля и сахарной свеклы. Дополняли 
экспозицию такие темы, как транспорт, 
запчасти и комплектующие, семена, 
агрохимия и средства защиты растений, 
оборудование для послеуборочной дора-
ботки урожая.

Деловая часть выставки «Агро-
Тек Россия» включала серию научно-
практических конференций, семинаров, 
круглых столов, на которых обсужда-
лись актуальные проблемы агропро-
мышленного комплекса. В частности, 
итогом конференции «Лизинг как эф-
фективный механизм технической и 
технологической модернизации сель-
скохозяйственного производства» 
стало принятие антикризисного плана, 
согласно которому срок лизинга уве-
личивается до 15 лет и на 12 месяцев 
отсрочен авансовый платеж, уменьшен-

С 9 по 12 октября делегация Ульяновской ГСХА во главе с 
ректором вуза, профессором А.В. Дозоровым приняла участие в 
XI Российской агропромышленной выставке «Золотая осень», по 
традиции приуроченной к празднованию Дня работников сельского 
хозяйства, перерабатывающей промышленности и представившей 
все многообразие современного аграрного рынка. 

На торжественной церемонии открытия выставки министр сель-
ского хозяйства Российской Федерации Е.Б. Скрынник отметила, 
что российский АПК должен переходить от экстенсивного развития 
к инновационному. «У нас нет другого пути, чтобы повысить кон-
курентоспособность и инвестиционную привлекательность отрас-
ли», — подчеркнула министр.

ный с 10% до 7%. Огромный интерес 
у специалистов вызвала конференция 
«Состояние и задачи по развитию ин-
женерного обеспечения агропромыш-
ленного комплекса России».  По офи-
циальным данным Минсельхоза России, 
ежегодно ремонту подвергается около 
70% сельскохозяйственной техники, 
на что уходит порядка 60 млрд рублей. 
Участники форума приняли решение 
создать ассоциацию инженеров АПК, 
способную представлять интересы агра-
риев на законодательном уровне, а также 
выступать инициатором мероприятий, 
способствующих развитию инженерных 
служб на селе. 

Ведущие российские и зарубежные 
производители сельхозмашин провели 
в рамках деловой программы выстав-
ки специализированные мастер-классы 
«Как эффективно работать на нашей 
технике». 

«РЕГИОНЫ РОССИИ»
Совместить деловую и культурную 

составляющие участия российских ре-
спублик, краев и областей позволил но-
вый формат экспозиции «Регионы Рос-
сии». Новая концепция показа предоста-
вила территориям больше возможностей 
заявить о своем потенциале. Это способ-
ствовало лучшему позиционированию 
региона в рамках государственной про-
граммы «Развитие АПК», продвижению 
продуктовых брендов на столичный ры-
нок и открытию посетителям выставки 
всего многообразия культурного насле-
дия разных уголков нашей Родины.

Регионы  России и зарубежные стра-
ны, предприятия агропромышленного 
комплекса выступили отдельными и 
коллективными экспозициями в пави-
льоне № 57, на площади 12500 кв.м. В 
этом году коллективные стенды откры-
ли 48 субъектов федерации. Из новых 
участников: Орловская и Новгородская 
области, Республика Удмуртия, Ненец-
кий автономный округ. 

Ульяновская ГСХА традиционно 
приняла участие в выставке в составе 
областной коллективной экспозиции, ко-
торая, наряду с академией, включала ряд 
ведущих организаций и предприятий 

министр сельского хозяйства 
А.И. Якунин, а также председатель 
аграрного комитета Государственной 
Думы РФ В.П. Денисов.

Можно отметить, что наша регио-
нальная экспозиция была одной из са-
мых ярких и привлекла внимание мно-
гих участников «Золотой осени». 

«Собранный в этом году урожай 
зерновых - лучший показатель АПК 
региона за последние 12 лет», - такую 
характеристику работе сельскохозяй-
ственной отрасли Ульяновской области 
дал С.И. Морозов на открытии экспо-
зиции региона в рамках 11-й Российской 
агропромышленной выставки «Золотая 
осень-2009».

Как отметил губернатор, экспозиция 
Ульяновской области на Всероссийской 
сельскохозяйственной выставке - свое-
образный итог работы отрасли АПК 
в 2009 году. «Несмотря на непростой, 
кризисный год, сельскохозяйственная 
отрасль региона в макроэкономическом 
плане имеет положительные результаты 
по сравнению с прошлым годом, и это 
несмотря на то, что и в 2008 году АПК 
региона также демонстрировал поло-
жительные темпы роста индекса сель-
скохозяйственного производства, кото-

лет хозяйства региона приобрели техни-
ку почти на 8,5 миллиарда рублей, что 
больше, чем за предшествующие 15 лет. 
Очередная задача, стоящая перед АПК 
региона, - подъем животноводческой от-
расли», - отметил Сергей Иванович.

Кроме того, глава региона принял 
участие в пленарном заседании Агро-
форума «АПК России - основа вывода 
страны из кризиса», а также в церемо-
нии официального открытия 11-й Рос-
сийской агропромышленной выставки 
«Золотая осень».

ЖИВОТНОВОДСТВО
Идеальным местом для демонстра-

ции лучших пород сельскохозяйствен-
ных животных российской и зарубежной 
селекции стал павильон № 32 и манежи 
для выводки животных. Более 200 голов 
мясных и молочных пород КРС проде-
монстрировали высокий генетический 
потенциал пород отечественной и зару-
бежной селекции.

Отечественные  животноводческие 
предприятия и племенные заводы пред-
ставили 100 голов крупного рогатого 
скота мясного и молочного направ-
лений, 130 овец и коз, 60 свиней. 23 
предприятия в составе экспозиции Рос-
птицесоюза представили широкий ас-
сортимент племенной птицы. Пушных 
зверей, норок, лисиц, песцов, енотов, со-
болей привезли на выставку 22 зверохо-
зяйства. Всего в этом разделе приняли 
участие около 200 животноводческих 
предприятий, племзаводов и репро-
дукторов. Современные разработки 
и технологии в области содержания и 
кормления животных, ветеринарные 
препараты, корма, кормовые добавки и 
многое другое было представлено в па-
вильоне № 20. Животноводческую про-
дукцию продемонстрировали 120 ком-
паний из России и зарубежных стран. 
Общая площадь экспозиции животно-
водства превысила 5000 кв. м.

Крупную экспозицию племенных 
овец и коз представил недавно создан-
ный Национальный союз овцеводов.

Особым вниманием посетителей 
пользовались свиноматки с многочис-
ленным потомством. Ну и, конечно, 
птица. Кстати, отрасль птицеводства в 
этом году оказалась поистине антикри-
зисной. Как сообщил президент Роспти-
цесоюза Владимир Фисинин, производ-
ство мяса птицы в 2009 году выросло 
на 200 тыс. т по сравнению с прошлым 
годом. Это данные на момент открытия 
выставки. А к концу года прирост может 
составить около 300 тыс. т - спрогнози-
ровал он. Кроме того, «резкий рост» на-
блюдается и в производстве яиц, подчер-
кнул президент Росптицесоюза. 

ОБОРУДОВАНИЕ 
ДЛЯ ПИЩЕВОЙ И ПЕРЕРАБАТЫ-
ВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Анализ работы сельхозпредприятий 
показал, что более устойчивое эконо-
мическое положение имеют те, которые 

с учетом конъюнктуры рынка создали 
в рамках хозяйства относительно зам-
кнутый цикл «производство - перера-
ботка - реализация». Это позволяет им 
продавать без посредников значитель-
ное количество продукции, получать 
дополнительные доходы, обеспечить 
рентабельное производство.

Исходя из рыночного спроса, в па-
вильоне № 55 было представлено как 
оборудование для крупных перерабаты-
вающих предприятий, так и оборудова-
ние для организации собственной пере-
работки на базе крупных сельхозтоваро-
производителей, малых предприятий и 
фермерских хозяйств. 

ИТОГИ
В заключительный день «Золотой 

осени-2009» в павильоне № 75 Всерос-
сийского выставочного центра состоя-
лась церемония вручения наград побе-
дителям отраслевых конкурсов. 

Золотые, серебряные и бронзовые 
медали выставки, а также дипломы вру-
чены лауреатам десяти отраслевых кон-
курсов за производство высокоэффек-
тивной сельскохозяйственной техники и 
внедрение ресурсосберегающих техно-
логий в АПК, достижение высоких по-
казателей в сфере устойчивого развития 
сельских территорий, инновационные 
разработки в области сельского хозяй-
ства, высокоэффективное информаци-
онное обеспечение агропромышленного 
комплекса. 

Началась церемония с награждения 
машиностроителей, ученых за создание 
лучших образцов сельскохозяйственной 
техники и технологий. Вслед за ними 
дипломы и памятные «Призы крестьян-
ских симпатий» получили представители 
предприятий-победителей конкурса на 
лучшую сельскохозяйственную машину 
2009 года, проведенного по инициативе 
Минсельхоза РФ силами медиагруппы 
«Крестьянские ведомости» и Ассоциа-
ции испытателей сельскохозяйственной 
техники. 

Победителей тепло поздравили ди-
ректор Департамента научно-технологи-
ческой политики и образования Минсель-
хоза России Вячеслав Нунгезер, генераль-
ный директор ЗАО «Крестьянские ведо-
мости медиа-группа» Игорь Абакумов и 
руководитель Ассоциации испытателей 
сельскохозяйственной техники Вадим 
Пронин.

Не осталась без наград и наша акаде-
мия. Научные разработки ученых Улья-
новской ГСХА были отмечены серебря-
ной медалью и дипломом выставки. 

И. Богданов, 
начальник научно-

исследовательской части УГСХА

При подготовке материала исполь-
зована информация офицального сайта 
выставки http//goldenautumn.ru

На экспозиции Ульяновской области побывал председатель 
фракции ЛДПР в Госдуме В.В. Жириновский 

региона: УНИИСХ, «Завод Трехсосен-
ский», ОГУСП «Тепличное», «Молоч-
ный комбинат «Вита», «Ульяновский 
сахарный завод», «Димитровградский 
комбинат мясопродуктов», «Димитров-
градский крупозавод», «Алев», «Ундо-
ровский завод минеральной воды «Вол-
жанка», «Алкогольные заводы Гросс», 
«Глобус-Триумф».

Представляли региональную экспо-
зицию первые лица нашей области – гу-
бернатор С.И. Морозов, председатель За-
конодательного Собрания Б.И. Зотов, за-
меститель Председателя Правительства-

рый составлял 113%, и мы лидировали 
по этому показателю среди регионов 
ПФО», - заявил глава региона.  Губерна-
тор заметил, что в этом году работники 
АПК региона собрали почти 1 200 тыс. 
тонн зерна, что, несмотря на непростые 
погодные условия, больше прошлогод-
них значений. 

«В целом за последние пять лет 
в отрасли удалось достичь серьезных 
успехов: если в 2005 году мы сумели 
поднять 65 тыс. га земли под сев озимых 
культур, то в этом году этот показатель 
составляет более 400 тыс. га. За эти пять 
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ИННОВАЦИИ МОЛОДЫХ

Подведены итоги VII между-
народного конкурса “Будущие АСы
КОМПьютерного 3D-моделирова-
ния”, проводимого компанией 
АСКОН среди учебных заведений, 
использующих систему трехмерного 
моделирования КОМПАС-3D в обу-
чении студентов.

 Этот ежегодный конкурс стал 
одним из значимых событий в отрас-
ли САПР и вносит весомый вклад в 
подготовку специалистов для реали-
зации инновационных и модерниза-
ционных проектов.

 В 2009 году в нем приняли уча-
стие 147 проектов. За победу в раз-
личных номинациях боролись пред-
ставители 74 вузов, колледжей, лице-
ев и центров детского технического 

Группа компаний АСКОН, российский разра-
ботчик решений для автоматизации проектирова-
ния и управления инженерными данными, пригла-
шает студентов принять участие в VIII Междуна-
родном конкурсе «Будущие АСы КОМПьютерного 
3D-моделирования». Он даёт возможность проявить 
мастерство проектирования с помощью программ-
ного обеспечения АСКОН, удивить сверстников и 
экспертов, обратить на себя внимание профессиона-
лов. Благодаря поддержке преподавателей молодые 
и совсем юные конструкторы получают первый опыт 
конкурсной борьбы, а вместе с ним награды и при-
знание! 

 На конкурс принимаются:
сборочные модели изделий, созданные в си-

стеме трехмерного твердотельного моделирования 
КОМПАС-3D,

прикладные библиотеки к системе КОМПАС-3D,

модели деталей, созданные в некоммерческой 
учебной системе КОМПАС-3D LT. 

К участию в конкурсе приглашаются учебные за-
ведения — официальные пользователи системы трех-
мерного моделирования КОМПАС-3D, а также школы 
и центры детского технического творчества, использую-
щие некоммерческую учебную систему КОМПАС-3D 
LT.

Работы принимаются до 1 июня 2010 года.
Авторы лучших проектов получат рекомендатель-

ные письма от компании АСКОН, подтверждающие 
мастерство владения системой трехмерного модели-
рования КОМПАС-3D!

 Все участники конкурса награждаются диплома-
ми, победители получают ценные призы от компании 
АСКОН и спонсоров мероприятия. Все работы разме-
щаются в Галерее проектов на сайте АСКОН. 

 Подробности конкурса на сайте edu.ascon.ru

VIII Международный конкурс 
«Будущие АСы КОМПьютерного 3D-моделирования» 

для студентов и школьников

АС трехмерного 
моделирования

творчества. По общему признанию 
экспертов, подавляющее большин-
ство участников конкурса продемон-
стрировало выдающиеся навыки и 
умения в 3D-моделировании, а также 
исключительный творческий подход 
в реализации своих проектов.

В числе призеров конкурса – 
студентка инженерного факультета 
УГСХА Наталья Козырева (руководи-
тели: ассистент кафедры “Техническая 
механика” А.Е. Абрамов и к.т.н., заведу-
ющий кафедрой технологии металлов 
А.В. Морозов). Её проект “Трехроли-
ковое приспособление для электроме-
ханического упрочнения длинномер-
ных валов” занял 3 место в категории 
“до 200 деталей”.

 

- На смену «Техническое творче-
ство и инновации» от Ульяновской 
области отправили 13 проектов. Во 
время празднования Дня молодежи 
губернатор Ульяновской области 
С.И. Морозов встретился с нами, их 
авторами, и вручил путевку на Все-
российский форум «Селигер-2009» с 
пожеланиями удачи и успехов. 

Инновационная смена на озере 
Селигер проходила впервые. Сюда 
съехались более 5000 участников со 
всех регионов России. На девять дней 
наша жизнь кардинально изменилась: 
здесь нужно было рано вставать, каждое 
утро бегать по 5 км, готовить себе пищу 
на костре, ежедневно учиться – слушать 
лекции и посещать тренинги. 

8 октября губернатор Ульяновской области 
заслушал четырех аспирантов и преподавателей 
УлГТУ и УГСХА - авторов инновационных про-
ектов, подтвердивших свою актуальность и жизне-
способность в рамках Всероссийского молодежного 
образовательного форума «Селигер-2009». В их числе 
был кандидат технических наук, доцент кафедры 
МПППЖ инженерного факультета нашей академии 
Максим Сотников.

Предлагаемые инновационные идеи заинтересо-
вали С.И.  Морозова, и он направил молодых ученых 

«Селигер» испытывает и учит«Селигер» испытывает и учит
в отраслевые министерства для оказания дальнейшей 
помощи в развитии их проектов. В торжественной 
обстановке глава региона вручил инноваторам 
дипломы участников программы «Губернаторский 
резерв - резерв будущего». 

В смене «Техническое творчество и инновации» 
на форуме «Селигер-2009» вместе с М. Сотниковым 
наш вуз представляла также аспирантка экономи-
ческого факультета А. Сасина. Анастасия и Максим 
поделились с читателями «Вестей академии» своими 
впечатлениями. 

с лучшими преподавателями страны, 
тренинги и мастер-классы. Очень 
интересны и познавательны были лек-
ции в области бизнес-планирования, 
инновационного предприниматель-
ства, управления интеллектуальной 
собственностью. 

Однако не все так безоблачно. 
Каждый приехал на «Селигер» с целью 
представить свой проект - результат 
научного поиска и достижения. Но, как 
оказалось, на форуме преимущество 
отдавалось проектам в области нано,- 
био- и IT-технологий. Кроме того, 
организаторы создали условия, при 
которых участвовать в конкурсе могли 
проекты, которые презентовала команда 
не менее 5-6 человек. Одиночки к уча-

ку,  руководствуясь которой сельхозто-
варопроизводители смогут улучшить 
свои финансовые результаты, исполь-
зуя только налоговый фактор. 

В целях коммерциализации на базе 
данных разработок возможно открытие 
консультационного центра по оказанию 
услуг сельскохозяйственным организа-
циям. Сейчас этот проект следует рас-
сматривать в первую очередь как один 
из инструментов в процессе обучения 
студентов аграрных вузов. 

М.В. Сотников (научный руко-
водитель В.Н. Игонин) приехал на 
«Селигер» с проектом «Устройство для 
сушки и тепловой обработки зерна». 
Его разработка позволит обеспечить по-
требности малых фермерских хозяйств 
и мелких перерабатывающих предпри-
ятий, занимающихся производством 
и переработкой зерновой продукции, 
небольшими, универсальными, от-
носительно малопроизводительными, 
высокоэффективными передвижными 
устройствами для сушки и тепловой об-
работки зерна. Планируется открытие 
малого предприятия по производству 
данных устройств.

В течение первых шести дней 
каждый проект набирал рейтинг. Баллы 
присваивались по восьми направлени-
ям: за инновационность, идею, коман-
ду, социум и т.д. Одно из направле-
ний - визуализация - заключалось в 
том, что каждая проектная команда 
должна сконструировать арт-объект 
своей инновации из имеющихся мате-
риалов: брус, ткань, полипропилено-
вые трубы, гвозди, шурупы и т.д. Для 
этого выделили территорию, которая 
к концу смены превратилась в город 
«Футур-Вилль» (Город будущего). 
Здесь инноваторы смогли продемон-
стрировать свои творческие способно-
сти. Для представления своего проекта 
мы изготовили макет зерносушилки из 
того, что выделили организаторы, - из 
брусьев, металлопластиковых труб и 
ткани. Получилось, в общем-то, не-
плохо, особенно зрелищно зерносу-
шилка выглядела ночью, подсвеченная 
изнутри. 

На следующем этапе наши проекты 
оценивали такие же участники смены, 
как и мы. На наш взгляд, такая система 
не является объективной, ведь оценку 
проекту должен дать профессионал. 
Как может специалист здравоохранения 
оценить проект энергосберегающих 
технологий, IT-технологий и т.д.? И 
наоборот? 

Во-вторых, каждый проект должна 
действительно представлять команда, 
как минимум в составе 5-6 человек, 
функции которых разграничены, но в 
целом направлены на продвижение и 
развитие инновации: руководитель, эко-
номист, специалист по PR и т.д. Очень 
сложно одному участнику морально 
отстоять «право на жизнь» своего про-
екта. Именно по этим причинам наши 
разработки не прошли данный тур.

Лишь проекты, прошедшие все 
испытания, допускались к презентации 
перед экспертным советом и получали 
шанс попасть в сотню лучших. 

Нам поступили предложения помощи 
в коммерциализации инновационных 
проектов. Для этого на базе инновации 
необходимо создать субъект малого 
предпринимательства. Затем среди на-
чинающих организаций будет проведен 
конкурсный отбор, по итогам которого 
победителю предоставят грант в раз-
мере 300 тыс. рублей. 

Что касается наших идей, то в на-
стоящее время они требуют доработки 
(составление бизнес-плана малого 
предприятия), чтобы уже с готовым 
продуктом выходить на рынок и по-
лучать прибыль.

ИННОВАЦИИ МОЛОДЫХ

Губернатор С. Морозов знакомится с проектом М. Сотникова

Арт-объект зерносушилки в городе «Футур-Вилль» и его создатели

Символ «Зворыкинского проекта» - эмбрион человека, олицетворяющий 
зарождение инновационных идей

В рамках первой смены прош-
ли телемосты с Президентом РФ 
Д.А. Медведевым и генеральным ди-
ректором ГК «Роснано» А.Б. Чубайсом. 
Нас лично поддерживал руководитель 
форума - глава Федерального агентства 
по делам молодежи В.Г. Якеменко. 
«Селигер-2009» посетили министр 
образования и науки А.А. Фурсенко, 
генеральный директор медиахолдинга 
«Эксперт» В.А. Фадеев, министр спор-
та, туризма и молодежной политики 
Российской Федерации В.Л. Мутко, 
журналист, политический консультант 
А.А. Вассерман.

В лагере проходили десятки уни-
кальных образовательных программ 

стию не допускались. Эта судьба была 
уготована и нашим проектам. Поэтому 
первые два дня нам пришлось работать 
над чужими разработками. И только на 
третий день организаторы смены со-
общили, что готовы дать возможность 
авторам всех инноваций попробовать 
свои силы. Соответственно, мы тоже 
стали продвигать свои разработки. 
Расскажем намного о них.

Проект «Эффективный выбор 
системы налогообложения сельско-
хозяйственных предприятий, или О 
том, как выгодно платить налоги в 
сельском хозяйстве» представляла 
А.В. Сасина (научный руководитель 
В.И. Катаев). Она предложила методи-

К сожалению, ни один проект 
ульяновцев в финал не вышел. Не-
смотря на это, поездка на «Селигер» 
оставила интересные и незабываемые 
впечатления. Стала стимулом для 
дальнейшей работы. Кроме того, вер-
нувшись домой, мы нашли поддержку 
в реализации наших разработок со 
стороны Правительства Ульяновской 
области, в частности, департамента 
развития предпринимательства во главе 
с директором Р.Ш. Гайнетдиновым. 

Хочется пожелать всем студентам, 
аспирантам и молодым ученым: ста-
райтесь, учитесь, творите, изобретайте, 
создавайте свою команду и поезжайте 
на «Селигер», куда попадают только 
самые лучшие, самые талантливые и 
активные молодые люди. 

Анастасия Сасина, 
Максим Сотников, 

участники программы 
«Зворыкинский проект» 
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КВНщик. И не только

УЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯУЛИЦА СТУДЕНЧЕСКАЯ
Студенты академии. Крупным планом

Студента 2 курса экономическо-
го факультета Артура Овакимяна, 
награжденного грамотами за побе-
ду в номинации «Вокал» в конкур-
се «Студенческая осень-2008» и за 
значительный вклад в обществен-
ную жизнь экономфака, узнают в 
академии многие: без него в по-
следнее время не обходится ни одно 
крупное вузовское мероприятие. И 
в то же время мало кто знает его по-
настоящему. Я решила восполнить 
этот пробел.

- Артур, откуда ты родом?
- Родился я далеко отсюда - в Грузии, 

в районе Ахалкалаки, в селе Алатуман. 
Переехал в Чердаклы ещё ребёнком. 

- С чем связан выбор вуза и про-
фессии?

- Я не люблю город. Хочу работать 
именно по той специальности, по кото-
рой обучаюсь, – «Финансы и кредит».

- С какого возраста начал петь? 
- Еще ребенком. Думаю, это дар от 

бога. У меня хорошо пел дед, и отлично 
поет мама. 6 лет я обучался в Чердаклин-
ской музыкальной школе по специаль-
ности «Гитара». А с 8 класса начал петь 
в студии «Фаэтон». Благодарен педагогу 
по вокалу Марсу Анверовичу Юсупову 
за то, что он научил меня жить в мире 
творчества... Делаю это в свое удоволь-
ствие. 

- Песни, которые ты исполняешь, 
отличаются тем, что западают глубоко 
в душу: «Русский парень», «Звездоч-
ка», «В краю магнолий», «Выбирай 

«Пою для всех как для одного»
сама», «Половинка любви», «Выды-
хай». С чем связан такой репертуар?

- Хотя приходится выбирать песни 
для выступления на том или ином меро-
приятии с учетом мнения организаторов, 
мне нравятся песни лирические. Пробо-
вал исполнять и в стиле рэп, но считаю, 
что это не моё. Я каждый раз заново пе-
реживаю то, о чем пою. Очень волнуюсь 
перед каждым выступлением, хотя Марс 
Анверович и учил меня с этим справ-
ляться. Он говорил: «Из ста зрителей 
выбери одного и пой ему». 

- Ты же еще и сам пишешь песни? 
- Да, и слова, и музыку песен. В 

«Студенческой весне-2009» со студент-
кой 3 курса ветфака Бэлой Сакаевой мы 
исполнили мою песню «Где ты, новая 
любовь?». 

- Излишне спрашивать, понрави-
лась ли она зрителям. Знаю, что эта 
песня закачана на телефоны у многих 
студентов. 

Для творческого человека, как 
правило, очень важно мнение слуша-
телей, зрителей. Кому ты показыва-
ешь свои стихи в первую очередь?

- Друзьям, для меня очень интерес-
но их мнение. Особенно друга, который 
тоже пишет стихи. И, безусловно, важна 
оценка мамы. Она частенько мне совету-
ет с выбором репертуара. 

- Чем занимаешься в свободное от 
учебы и творчества время?

- Его практически не остается. Са-
мостоятельно занимаюсь в спортзале 
«Мир» тяжелой атлетикой. По пригла-
шению работаю диджеем в клубе в сво-
ем поселке. 

- Тебя приглашают петь на разных 
вечерах. Не случалось каких-нибудь ин-
тересных моментов, связанных с этим?

- После выступления на одном из 
мероприятий ко мне подошла бабушка, 
совершенно незнакомая, обняла и поце-
ловала, сказав: «Молодец, сынок». Это 
признание стоит многого. Девушки по-
сле концертов стараются познакомиться, 
просят номер телефона. На улице мно-
гие подходят, здороваются, называют по 
имени, даже те, кого я не знаю. Для меня 
это удивительно и очень приятно.

 - Для меня знакомство с таким 
открытым человеком, как ты, Артур, 
было приятным. Успехов тебе в учебе, 
энергии «киловаттами», творческих 
сил, радуй нас своими новыми сочине-
ниями. 

Мария Новикова, студентка 1 кур-
са агрономического факультета: «Мне 
нравится психология, хочу узнать боль-
ше о людях, причинах их поведения. 
Недавно прочитала «Лекарство от лени» 
Владимира Леви. Книга очень интерес-
ная, советую всем прочитать. Понрави-
лась тем, что заставляет размышлять о 
многом. Уж одно точно знаю – не буду 
позволять душе лениться».

Рената Фасахутдинова, студентка 
2 курса экономического факультета: 

 «Я предпочитаю научную фан-
тастику. Последняя книга, которую 
прочитала, - «Цифровая крепость» Д. 
Брауна. Есть у меня и любимая книга – 
«Код да Винчи» этого же автора. В день 
я выделяю более двух часов на чтение 
книг. Могу и вовсе прочитать книгу за 
день. Такая любовь к чтению с детства, 
в нашей семье любят читать также мама 
и брат».

Айгуль Басырова, студентка 2 кур-
са биотехнологического факультета:

«Я предпочитаю исторические ро-
маны. Хочу узнать больше об истории 
России. Сейчас читаю книгу «Адмирал 
Колчак» из серии «Белые движения» 
В.Д. Поволяева».

Вера Безбородова и Ксения Ле-
онтьева, студентки 3 курса экономи-
ческого факультета, предпочли книгу 
Стефани Майер «Вампирская сага», по 
которой снят фильм «Сумерки». Как 

И целый мир - в одной лишь книге

Агрономия – ее настоящее
и будущее

Знают ли студенты агрономи-
ческого факультета, что находятся 
в привилегированном положении? 
По крайней мере стипендия име-
ни академика Российской акаде-
мии сельскохозяйственных наук
Н.С. Немцева, учрежденная Пра-
вительством Ульяновской области, 
присуждается только им. Правда, 
ее еще нужно заслужить. В этом 
учебном году именная стипендия 
присуждена пятикурсницам специ-
альности "Агрономия" Э.Н. Хаса-
новой и О.В. Малафеевой, студентке 
4 курса специальности «Агроэко-
логия» И.Ю. Нефедовой. Наш рас-
сказ – об Оксане Малафеевой. 

 «Начиная с первого курса Оксана 
выделяется своей активной позицией. 
Она участвовала в организации концер-
тов. Учится преимущественно на "от-
лично". Заинтересовалась постановкой 
опытов на опытном поле. К тому же ещё 
и староста 3 группы и умело ведет груп-
пу за собой», - сообщил Н.В. Хвостов, 
заместитель декана по воспитательной 
работе агрономического факультета.

Родом Оксана из Чердаклов. Ког-
да еще училась в лицейском классе, 
выбрала факультет для поступления в 
академию – агрономический. При по-
ступлении в вуз хотела подать заявление 
на специальность «Земельный кадастр», 
но ей предложили учиться на «Агро-
номии», а если не понравится – пере-
вестись. Сразу после первого семестра 
Оксана поняла, что ей никуда не надо 
переводиться. О выборе специальности 
"Агрономия" и факультета, который ей 
нравится своей дружеской атмосферой, 
в течение учебы ни разу не пожалела. 
Учиться ей легко и интересно. На 2 кур-
се студентка получила Благодарственное 
письмо от ректора академии.

С 1 курса О. Малафеева является ак-
тивным членом студенческого научного 
кружка «Земледел», принимает участие 
в постановке научных гипотез, органи-
зации и проведении полевых опытов. 
Самостоятельно выполняет учеты на-
блюдения и некоторые анализы. Ведет 
научно-исследовательскую работу на 
тему: «Фитосанитарное состояние и про-

дуктивность яровой пшеницы в зависи-
мости от обработки почвы и удобрений 
в севооборотах лесостепи Поволжья». 
Результаты исследований докладыва-
лись на различных конференциях, в том 
числе Всероссийской и международной. 
В ноябре 2008 года Оксана выступила 
с докладом «Возникновение и развитие 
земледелия в Среднем Поволжье» на 
«круглом столе» «Земледелие – наука 
и практика», а марте 2009 года - на на-
учной студенческой конференции «Эф-
фективность приемов биологизации 
севооборотов в лесостепи Поволжья» 
кафедры земледелия с темой «Фитоса-
нитарное состояние и продуктивность 
посевов яровой пшеницы в зависимости 
от систем обработки почвы и удобрений 
в травяных звеньях севооборотов лесо-
степи Поволжья». На 62-й внутривузов-
ской научной студенческой конференции 
заняла 2 место, награждена дипломом.

В этом году, 20-22 апреля, Оксана 
ездила в Саратов для участия во II туре 
Всероссийского конкурса среди студен-
тов, аспирантов и молодых ученых на 
лучшую научную работу по специально-
сти «Агрономия». Она является соавто-
ром 5 научных работ. 

 «Оксана обладает такими качества-
ми, как исполнительность, ответствен-
ность и уверенность в себе. К старшим 
относится с уважением, пользуется ав-
торитетом среди студентов», - подчер-
кнул А.Л. Тойгильдин, доцент кафедры 
земледелия и мелиорации, куратор и ди-
пломный руководитель Малафеевой. 

Свое будущее девушка связывает с 
работой по специальности. 

Каждый концерт –неповторим

подготовки». А вот что сказал предсе-
датель жюри – заведующий центром 
досуга молодежи академии Э. Красау-
скас: «Мне очень понравилось! Мно-
го актерски ярких личностей, много 
типажей. И я больше чем уверен, что 
первокурсники активно и ярко вы-
ступят на областной «Студенческой 
осени». 

После бурных обсуждений и 
споров жюри распределило места 
следующим образом: 1 место за-
воевала 5 группа (ответственный 
И. Костин), 2-е – 2 группа (ответ-
ственные А. Курганов и Ю. Мишки-
на), 3-е – 3 группа (ответственный
Д. Воронов).

13 октября в 17. 00 на сцену акто-
вого зала  административного корпуса 
вышли шесть групп первого курса фа-
культета ветеринарной медицины. 

Выступление каждой группы рас-
считывалось на 15 минут. Ребята долж-
ны были показать танец, песню, КВН, 
оригинальный жанр и СТЭМ. В итоге 
они сделали это очень успешно!

Каждая группа выходила с соб-
ственным интересным сценарием и 
зажигала жюри и зал своей програм-
мой. В конце вечера жюри сделало 
свой выбор: первое место заняла вто-
рая группа, ее кураторами были Ми-
хаил Боков и Светлана Смолькина; 
второе место – пятая группа, их гото-
вили Евгения Пульчеровская и Дарья 

Бахаровская; третье место – четвертая 
группа, их куратор – Мария Старова. 
Остальные группы получили грамоты 
за активное участие. 

Все участники конкурса «Перво-
курниск-2009» остались довольны, 
они так долго готовились к этому вы-
ступлению и, наконец, показали себя! 
Молодцы! Самые лучшие номера ото-
брали для финального состязания меж-
ду факультетами.

15 октября прошли выступления 
первокурсников биотехнологического 
факультета, а 21-го – агрономического 
и инженерного факультетов.

Наш корр.

В «Год Инноваций в УГСХА» от-
крыли начало подготовки к област-
ной «Студенческой осени» студенты 
экономического факультета, хотя по 
традиции такая честь (в соответствии 
с алфавитом) всегда предоставлялась 
студентам агрономического факуль-
тета. 9 октября в упорной творческой 
борьбе состязались 6 команд: сборная 
4 и 6 групп, сборная 7 и 8 групп, а так-
же команды 1, 2, 3 и 5 групп.

Уже с первых минут стало ясно, 
что никто не собирается проигрывать. 
Все выступления были хорошо под-
готовлены. За кулисами участники 
заметно нервничали, повторяли текст, 
впопыхах переодевались, судорож-
но искали микрофоны, но как только 
выходили на сцену, в глазах и лицах 
чувствовались непоколебимая уверен-
ность и чёткое желание победить.

Перед жюри, в состав которого 
вошли В. Мокеев, Р. Мушарапов, Н. 
Петросова, А. Хащенко и Э. Красау-
скас, стояла сложнейшая задача – до-
стойно и справедливо распределить 
призовые места. 

Благодаря слаженной работе стар-
шекурсников со студентами подшеф-
ных групп мероприятие прошло на 
одном дыхании. 

Председатель РСМ УГСХА В. 
Мокеев отметил: «Экономический фа-
культет как всегда удивил всех автор-
скими шутками и высоким уровнем 

В наше время, опутанное «всемирной паутиной» и заполненное те-
леэфиром, ряды книголюбов заметно поредели. Но где же искать люби-
телей чтения, как не в вузовской среде? Мы решили поинтересоваться, 
читают ли преподаватели и студенты УГСХА? И что именно?

признается Ксения, сначала она посмо-
трела фильм, потом прочитала книгу: 
«Несмотря на то, что фильм мне понра-
вился, книгу все-таки нужно прочитать. 
Они дополняют друг друга». 

Н.В. Китаева, старший преподава-
тель кафедры бухучета и аудита, кроме 
новинки по специальности («История 
бухучета» Лупакиной) дочитала «Мор-
гано» Б. Смолла в шести книгах (!). 

Т.Г. Хащенко, заведующая кафе-
дрой психологии, права и педагогики:

«В последние годы время остается 
преимущественно на профессиональную 
литературу (последний вариант – Дж. 
Корри «Теория и практика группового 
консультирования»). Но если остается 
время на другую литературу, то в зави-
симости от настроения может быть все 
что угодно: от Марселя Пруста до ска-
зок Андерсена (на самом деле каждая 
из них - своеобразная притча о людях и 
их отношениях) или детектива. Сейчас 
читаю с удовольствием книгу, рекомен-
дованную Марией Григорьевной Коню-
шевой из серии «10 книг, изменивших 
мир» - «О «Капитале» К. Маркса» (автор 
Фрэнсис Вин). Эта книга – «Капитал» - 
действительно произвела переворот, на 
тезисы «Капитала» сейчас в равной мере 
опираются и консерваторы, и либералы, 
и радикалы. История создания этого тру-
да помогает его лучше понять». 

Д. Мансурова

«Первокурсник-2009» Вопрос на засыпку

9 октября в стенах административного корпуса стартовала серия 
ежегодных творческих соревнований «Первокурсник-2009».

Н.С. Немцев – выпускник нашего 
вуза. После окончания Ульяновского  
сельскохозяйственного института 
в 1963 году он работал агрономом-
семеноводом, затем главным агро-
номом опытно-производственного 
хозяйства «Тимирязевское», а с 1975 
года директором  Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяйственной 
опытной станции. Его усилиями в 
1989 году опытная станция была 
реорганизована в Ульяновский
НИИСХ Россельхозакадемии. 

Академик Н.С. Немцев – круп-
ный ученый в области земледелия, 
который внёс значительный вклад 
в разработку почвозащитной систе-
мы земледелия Среднего Поволжья, 
разработал и внедрил энергосбере-
гающие способы обработки почвы. 

За работу «Научные основы 
формирования экологически сба-
лансированных высокопродуктив-
ных агроландшафтов и систем 
земледелия» ему была присуждена 
Государственная премия РФ в обла-
сти науки и техники. Последние два 
года ученый являлся руководителем 
научно-исследовательских работ по 
точному земледелию. Им опублико-
вано более 200 научных работ, в том 
числе пять монографий.

За успехи, достигнутые в раз-
работке и внедрении в производство 
научных исследований в области 
сельского хозяйства, Николай Сер-
геевич Немцев был неоднократно 
награжден медалями ВДНХ; дву-
мя орденами «Знак Почета» (1971, 
1973); орденом Трудового Красного 
Знамени (1976); орденом Октябрь-
ской революции (1981); орденом 
Ленина (1986); золотой медалью 
«За вклад в развитие АПК» (2005); 
Высшим международным орденом 
«За заслуги в развитии информа-
ционного общества» (2006); знаком 
Губернатора Ульяновской области 
«За веру и добродетель» (2007).

2 января 2008 г. после тяжёлой 
и продолжительной болезни за-
служенный агроном РФ, Почётный 
гражданин Ульяновской области 
Н.С. Немцев ушёл из жизни.

В саратовском музее им. Радищева

Путь в академики

Материалы подготовила Диля Шайдуллина 
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Творческая мастерская здоровья

Дорогие друзья! Сегодня в про-
должение беседы о здоровом образе 
жизни мы поговорим о неудачах и по-
ражениях. Да, да! Вы не ослышались. 
Трудно понять, как могут сочетаться 
эти, казалось бы, несовместимые по-
нятия – здоровье и поражение?! 

От того, как мы с вами будем реа-
гировать на негативные проявления 
жизни в этом безумном, безумном 
мире, будет зависеть наше здоровье. 

Неприятности и поражения дей-
ствительно обладают великой силой. 
Слабого человека они способны при-
вести к депрессии, заболеванию и 
даже смерти, а сильного человека де-
лают еще сильнее. 

Случалось ли Вам слышать в свой 
адрес уничижительные слова? Попа-
дать в ситуации, когда из-за Вас про-
играла Ваша команда? После каждой 
неудачи, провала подолгу переживать, 
грустить, тратить время на слезы и 
упиваться болью: «Ах, меня не оце-
нили… Ах, меня предали… Ах, меня 
оклеветали…. Ах, я несчастный, бед-

«Творческая мастерская здоровья» - так назы-
вается проект, разработанный старшим препода-
вателем кафедры физического воспитания УГСХА 
В.П. Голомолзиной и поддержанный в 2006 году 

грантом регионального комитета по молодежной 
политике. В нашей газете Валентина Петровна ве-
дет одноименную рубрику и призывает читателей к 
здоровому образу жизни и мыслей. 

ный страдалец…»? Каждый, кто хоть 
однажды испытал провал в каком-то 
деле, кого хоть раз побили (не обяза-
тельно физически), знает, что глав-
ное ощущение после этого - не боль, 
а унижение. Неудача именно такова. 
Пережить ее – все равно что быть из-
битым в драке. И слова, что от неудач 
еще никто не умирал, мало утешают, 
когда это коснулась тебя. Кажется, что 
это смертельно. Поражения похожи на 
тяжелую болезнь, и, кстати, похожим 
образом действуют на организм. 

Есть много причин, из-за которых 
люди боятся неудач. Вот некоторые из 
них: страх перед критикой, перед ри-
ском, боязнь потерять уверенность в 
себе. Один из самых назойливых стра-
хов, живущих в людях, - это опасение, 
что если ты один раз потерпел фиаско, 
то у тебя не будет больше шансов. 

 Но вспомните: многим великим 
личностям истории - К. Циолковскому,
И. Репину, Б. Пастернаку и другим - 
приходилось терпеть неудачи, риско-
вать, порой их жестоко критиковали, 
тем не менее они шли до конца! Или, 
к примеру, наш современник – «счаст-
ливчик Гуус». Так многие называют 
главного тренера российской сборной 
по футболу Гууса Хиддинка. Сколько 
проигрышей, нереализованных планов 
и надежд случалось у его подопечных 
из различных футбольных команд, но 
Гуус тем и силен, что умеет после по-
ражения настроить команду на успеш-
ную игру в следующем матче. 

Если мы не ничего не делаем ради 
успеха, то лишаем себя даже шанса 
добиться чего-либо. Чтобы сделать 
успешную карьеру, необходимо ри-
сковать. Иногда необходимо залезть 
на высокое дерево, чтобы достать 
плод!

Большинство людей полагают, что 
неприятности, поражения – это 
кара небесная, это невезуха, про-
клятие, кошмар. А на самом деле 
это новый опыт, это новые воз-
можности. 

Ожидайте неудачи и будьте 
готовы быстро взять реванш. 
Знайте, что неудача – лучшее 
образование, какое только мож-
но получить, и оно не стоит ни 
копейки. В школе жизненных 
ударов опыт поражения – на-
стоящего, убийственного, когда все 
вокруг недоумевают, как такое могло 
с Вами произойти, – равноценен ок-
сфордскому диплому с отличием. Пе-
режив фиаско, вы становитесь вдвое 
сильнее конкурентов, вдвое провор-
нее и вдвое жестче. В каждой неудаче, 
в каждом поражении есть зерно новых 
возможностей, новых побед. Не зря в 
Китае и Японии один иероглиф имеет 
два значения: поражение и новые воз-
можности. 

Первый шаг на пути преодоления 
неудачи - осознание, что она времен-
ная. Провал не окончателен, если толь-
ко мы сами не сделаем его таковым. 

Необходимо взять ответственность на 
себя, а не винить в случившемся весь 
мир, проанализировать ситуацию, 
постараться найти объективную при-
чину провала. Самое трудное - узнать 
свои слабые стороны, определить свои 
просчеты и честно признать их. Когда 
мы определили свои недостатки, нуж-

но проявить самодисципли-
ну, чтобы ис-

ко р е н и т ь 
их! Затем 
внести не-
обходимые 
коррективы 
в свои дей-
ствия и пред-
принять но-
вую попытку, 
обладая новым 
опытом и зна-

ниями.
Не бойтесь ошибаться – неудача в 

семь раз полезнее успеха. Успех при-
водит к застою – в следующий раз в 
подобных случаях будешь делать то 
же самое, да и ситуации искать те же 
самые. Другое дело, если ошибся. 
Ошибка заставит думать. В следую-
щий раз сделаешь уже по-другому. 
Если не боишься ошибиться, то через 
какое-то время приобретешь новый 
навык. 

Вспомните самый яркий случай 
в Вашей жизни. Вероятнее всего это 
будет тот случай, когда Вы с честью 

выпутались из крупных неприятно-
стей и при этом, естественно, вырос-
ли как личность: заблудились в горах, 
но потом удалось найти дорогу, после 
длительных и неудачных попыток; 
победили за счет собственных усилий 
и сообразительности в конкурсе, где 
было много достойных претендентов; 
удачно устроились на работу, для чего 
пришлось преодолеть препятствия… 
Так происходит в любой сфере дея-
тельности. Мы рискуем, ошибаемся, 
учимся, опять рискуем и приходим к 
успеху; приобретаем уверенность и 
компетентность, то есть становимся 
сильнее, растем интеллектуально и 
духовно.

Дорогой читатель, поверьте: прео-
доление преград – это действительно 
единственный путь к Успеху! Прав 
был Александр Суворов, когда сказал, 
что за одного битого двух небитых 
дают. Так что, если Вас «побили» и 
Вы проиграли, поздравляю! Вы уже 
стоите в два раза дороже!

Радуйтесь поражениям. Сделайте 
их своими союзниками. В тот момент, 
когда все вокруг уверены, что вам 
крышка, начинается настоящая исто-
рия Вашего успеха.

Эту статью мне хотелось бы за-
кончить словами Майкла Джорда-
на, величайшего баскетболиста: «За 
свою спортивную карьеру я про-
махнулся более девяти тысяч раз. 
Я проиграл более трехсот матчей. 
Двадцать девять раз мне доверили 
сделать последний бросок, чтобы 
команда выиграла, - и я промахнулся. 
Я терплю поражение вновь и вновь. 
Поэтому я – чемпион!».

Актуально!

4 октября во всём мире отмечался 
День защиты животных, учрежденный 
в 1931 году во Флоренции на Между-
народном конгрессе сторонников дви-
жения в защиту природы. Общества 
защиты животных многих стран мира 
заявили о своей готовности ежегодно 
отмечать эту дату и организовывать 
разнообразные массовые мероприятия, 
направленные на воспитание в людях 
чувства ответственности за все живое 
на планете.

В нашей стране этот день широко 
отмечается с 2000 года. Известно, что 
Россия стала одной из первых евро-
пейских стран, обратившей внимание 
на проблему бездомных животных. 
Ульяновская государственная сель-
скохозяйственная академия также не 
осталась в стороне от этого вопроса. 
Уже не первый год в вузе прово-
дятся мероприятия, посвященные 
Всемирному Дню защиты животных. 
12 октября нынешнего года в кон-
ференц-зале административного корпу-

са вновь собрались вместе все те, кому 
небезразлична судьба братьев наших 
меньших: преподаватели, аспиранты 
и студенты. Они приняли участие в 
конференции, посвященной актуальной 
проблеме. 

В этом году инициативу по подго-
товке конференции проявили студенты 
факультета ветеринарной медицины. 
Их поддержали деканат и профбюро фа-
культета, кафедра микробиологии, эпи-
зоотологии и ветеринарно-санитарной 
экспертизы и профком УГСХА. Кроме 
всего прочего, студенты не только 
подготовили доклады о несчастных 
бездомных животных, но и проводили 
исследования в этой области. 

Открыли конференцию первый 
проректор-проректор по науке, про-
фессор В.А. Исайчев, декан факультета 
ветеринарной медицины, профессор 
С.Н. Золотухин и его заместитель 
по воспитательной работе, доцент 
Д.А. Померанцев, подчеркнувшие мно-
гогранность и актуальность проблемы 

в масштабе мира, страны, Ульяновской 
области и нашего поселка.

 «Есть известная фраза: «Врач лечит 
людей, а ветеринарный врач – челове-
чество». Поэтому мы, ветеринарные 
специалисты, в первую очередь должны 
решать проблему социальной угрозы, 
которую представляют брошенные 
животные. Бездомные собаки и кошки 
- это источник многих инфекционных 
и паразитарных заболеваний, которые 
трудно излечимы или неизлечимы 
вообще. Речь идет о таких болезнях 
как, например, бешенство, стригущий 
лишай, лептоспироз, туберкулез. За-
частую уличные собаки нападают на 
людей, особенно на детей и женщин. Та-
кие случаи есть и в нашем студгородке. 
Прикармливая и размножая на улицах 
бездомных животных, люди поступают 
безответственно, антисоциально, пре-
ступно! Бездомным животным не место 
на улице», - высказал свою точку зрения 
на проблему Д.А. Померанцев. 

Мария Картовая и Ирина Абдалки-
на, студентки 4 курса, рассказали при-
сутствующим о проблеме бездомных 
животных и путях её решения в рамках 
Ульяновской области. Второкурсница 
Ольга Адушкина поведала о способах 
решения этого актуального вопроса 
на примере Московской области, где 
проводятся жесткий государственный 
контроль за разведением животных, 
стерилизация и создание приютов. 

 Екатерина Сульдина, Евгения 
Логинова и Татьяна Чернова прово-
дили социологический опрос в сту-
денческом городке академии. В нем 
приняли участие более 100 человек. 
Выявились интересные факты. На 
вопрос «Замечаете ли Вы на улицах 
безнадзорных животных, и является 
ли это проблемой?» 96% опрошенных 
ответили, что считают нахождение на 
улице бездомных животных реально 
существующей проблемой. На вопрос 
«Кто должен решать проблему без-
надзорных животных в студгородке?» 
74% респондентов высказали мнение, 
что этим должны заниматься местные 
власти - при участии общественных 
организаций и помощи государства. 

26% опрошенных - местные жители. 
На вопрос «Нужно ли отстреливать 
бездомных собак?» 70% участников 
исследования ответили: «Нет». Около 
17% посчитали этот вопрос сложным. А 
13% полагают, что отстрел собак необ-
ходим, во избежание распространения 
инфекционных заболеваний. 

На факультете ветеринарной меди-
цины Ульяновской ГСХА по инициативе 
студентов создано общество биоэтиче-
ского контроля по отношению людей к 
животным-компаньонам, цель которого 
– сплочение людей в этическом решении 
проблемы бездомных животных. Участ-
ники общества принимали активное 
участие в проведении конференции 
12 октября.Они выпустили газету под 
названием «Лапа помощи», которую мог 
получить каждый гость конференции, 
а также рассказали о создании сайта 
«Лапа помощи». Адрес Интернет-сайта: 
http://lapapomoshi/usoz/ru/.

О проекте по организации приюта 
для бездомных животных на террито-
рии академического городка поведали 
студентки 5 курса факультета ветери-
нарной медицины Е. Седова и Е. Наза-
рова. Планируется реализовать проект 
в следующем году. 

 Благодаря студентам А. Борисову, 
Д. Глущенко, А. Цаплину программа 
мероприятия была насыщена показом 
видеороликов: о гуманном отношении 
к безнадзорным животным, о работе с 
животными, проводимой ветеринарны-
ми академиями. 

Этот форум стал еще одним шагом в 
объединении людей, заинтересованных 
в сохранении животного мира нашей 
планеты и защите прав животных. Ак-
тивных участников конференции декан 
С.Н. Золотухин наградил грамотами. 

 Светлана Смолькина,
 студентка 3 курса факультета 

ветеринарной медицины, 
председатель профбюро ФВМ

«Девяносто про-
центов людей, потер-
певших неудачу, на самом деле не 

провалили дело… Они просто сда-
лись». 

Поль Дж. Мейер

О братьях наших меньшихО братьях наших меньших
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ДЛЯ РОМАНТИКОВ И ЭКСТРИМАЛОВДЛЯ РОМАНТИКОВ И ЭКСТРЕМАЛОВ

В числе 16 заявленных команд (на несложных этапах 
их было еще больше) 4 команды защищали честь УГСХА: 
«Авангард» экономфака, «Азимут» - сборная инженерно-
го и экономического факультетов и две команды ветфака: 
«Best of the Best» («Лучшие из лучших») и «World of the 
World» («Миру – мир»). Посоревноваться в Ломы приехали 
не только нынешние студенты академии, но и выпускники 
вуза - уже опытные туристы.

В первый день участники слета обустраивали ла-
герь, что пришлось делать уже в темноте, поскольку 
погода была пасмурная и стемнело рано. После офици-
ального открытия мероприятия, уже вечером, у костра 
пели любимые песни под гитару.

12 сентября туристам были предложены первые ис-
пытания: пешеходная дистанция I класса сложности, 
спортивное ориентирование, а также соревнования на 
воде, во время которых состязались в умении быстро 
ходить на байдарках и в технике управления ими. Вы-
лезали ребята из байдарок мокрые, уставшие, но счаст-
ливые, ведь не часто приходится участвовать в таком 
увлекательном виде спорта. Призовых мест этот день 
нашим командам, правда, так и не принес.

Вечером был проведен конкурс кулинарии, где ту-
ристы УГСХА встретили судей тортом, изготовленным 
из печенья с кремом из сгущенного молока и какао и 
украшенным сухофруктами. Торт отражал связь коман-
ды не только со спортом, но и с сельским хозяйством 
(печенье было выложено в виде пяти олимпийских ко-
лец, а рисунок на печенье - в виде колосьев пшеницы). 
Это чрезвычайно удивило и порадовало жюри. 

Ночью прошел ставший уже традиционным на сле-
те в Ломах дождь (хотя в этом году не такой сильный, 
как бывало раньше, но все же без него это были бы уже 
не Ломы), поэтому встретили его с радостью и даже 
восторгом. И опять ночью - песни у костра, а в лагере 
команды экономического факультета еще и небольшая 
дискотека.

На следующий день было организовано прохож-
дение пешеходной технической дистанции III класса 
сложности, где надо было показать не только скорость 
и владение техникой, но и командное взаимодействие. 
«Азимут» на этой дистанции занял 3 место, обойдя 
все вузовские команды. В соревнованиях по волейболу 
«Best of the Best» завоевал «бронзу». 

Кроме того, в этот день туристы продемонстриро-
вали свои навыки в технике вождения велосипеда на 
специально подготовленной полосе. Причем у своего 
турклубовского велосипеда по случайности ли или от 
избытка рвения не просто прокололи, а порвали колесо. 
И большинству пришлось преодолевать дистанцию на 
чужом велосипеде, позаимствовав его у другой коман-
ды, что было довольно неудобно и непривычно из-за его 
маленьких габаритов. Но команда «World of the World», 
несмотря ни на что, заняла 3 место (среди 18 команд-
соперников!).

На слете туристы, конечно же, не только соревнова-
лись, но и отдохнули, получили полезный опыт органи-
зации полевого быта, встретились со старыми знакомы-
ми и приобрели новых, получили массу положительных 
эмоций.

Марина Лесина, 
студентка 5 курса экономического факультета

P.S. Тех студентов, аспирантов и сотрудников 
академии, которые тоже любят активный и спор-
тивный отдых на природе и готовы иногда менять 
коммунальный комфорт на пыль дорог, крышу дома 
- на сень лесов, туристский спортивный клуб УГСХА 
«Третья волна» приглашает в свою дружную семью. 
Занятия секции спортивного туризма проводятся по 
понедельникам, вторникам и средам с 18.30 до 20.00 в 
спорткомплексе УГСХА.

Все турклубы Ульяновска и димитров-
градский «Горизонт», команды вузов (кроме 
УлГУ) и крупных заводов были представле-
ны 11-13 сентября на традиционном турист-
ском слете в деревне Ломы Сенгилеевского 
района. 

Программа «Солнечный круг» возникла не 
случайно. Автор проекта тридцать лет занима-
ется с молодёжью, организует путешествия в 
различные регионы страны и зарубежья, новые 
виды соревнований, вечера досуга. Постепенно 
мероприятия обрели свои традиции, появляются 
преемники. Вот некоторые проекты, ставшие тра-
диционными:

Рождественские лыжные походы, где груп-
пы проходят спортивные маршруты и встречают 
праздник Рождества в лесу, у большого и яркого 
костра с фейерверками, хороводами и песнями 
под гитару (в 2009 году состоялся XIV Рожде-
ственский поход).

Вечер, посвященный памяти Владими-
ра Высоцкого (в нынешнем году проводился в 
двенадцатый раз). На вечер приезжают гости из 
Союза писателей и поэтов Ульяновской области 
и России.

Комплексные соревнования по горному 
туризму «Зимний экстрим», где проверяются 
организаторские способности командиров, воля 
участников, способность работать в суровых зим-
них условиях, ответственность за свои решения 
(надёжна ли страховка, убежище в снегу, как бы-
стрее и качественнее пройти техническую дис-
танцию, пробежать бегом по пересечённой мест-
ности в ночное время…). Когда-то это были про-
сто командные тренировки, но вот пришло время, 
и с 1991 года соревнования проводятся в статусе 
первенства города или области.

В 2005 году нам удалось провести впер-
вые в регионе состязания по ледолазанию! Это 
действо разворачивается на вертикальной сосуль-
ке – залитой льдом водонапорной башне. Обутые 
и одетые как металлисты, ребята поднимаются по 
льду вверх, соревнуясь друг с другом! Молодёжь 
с удовольствием откликается на такие неординар-
ные мероприятия, где приходится рисковать и ис-
пытывать «адреналиновое чувство»!

Новый проект «Встреча друзей «День Свет-
лячка» сразу же стал востребованным для мно-
гих. Суть его в рассказах об интересных людях 
нашего города, в биографиях которых путеше-
ствия занимают далеко не последнее место. 

Пешеходные походы на первомайские 
праздники по Ульяновской области и близлежа-
щим регионам также являются традиционными. 
Какие же всё-таки красивые места у нас в крае! 
Обычно в таких путешествиях участвовали но-
вички, но всё больше и больше это привлекает 
и более опытных и взрослых жителей города и 
области. Новички знакомятся с природой, при-
обретают навыки путешественников, а старшие 
товарищи с удовольствием помогают им в овла-
дении премудростями туристского житья-бытья. 
Совершенно нет комаров! Зато можно увидеть 
поляны подснежников! 

Фестиваль экстремального туризма «Но-
стальгия». Это самое большое мероприятие, 
по статусу ставшее областным. Суть его – не-
вероятные испытания для команд в экстремаль-
ных ситуациях, которые могут возникнуть в по-

ходах и путешествиях. Это хорошая проверка 
мастерства, опыта как руководителя команды, 
так и участников. Соревнования набирают силу 
и известны уже далеко за пределами области. 
Вполне реально проводить такое мероприятие 
на уровне региона. 

Проведение пешеходных путешествий со 
студентами в каникулярный, осенний период по 
своей малой Родине позволяет узнать о приро-
де своего края, увидеть интересные природные 
объекты! Основная цель: привлечение новичков 
к походам и путешествиям, к здоровому образу 
жизни, набор в горные группы.

С 2001 года проводится вечер туристов по 
итогам года. Приглашенные группы, участники 
турпоходов, ветераны туризма рассказывают о 
своих путешествиях и впечатлениях, демон-
стрируют видео- и слайд-фильмы, показывают 
фотографии и стенгазеты, участвуют в конкур-
сах организаторов. 

Походы в горных районах. Каждое лето, 
вот уже на протяжении 30 лет мы уезжаем в 
горы, чтобы окунуться в мир, не похожий ни 
на какой другой. С 2005 года постоянно начала 
работать программа для новичков. После заня-
тий на полигонах области ребята выезжают в 
горные районы России и зарубежья - на Алтай, 
Кавказ (Кабардино-Балкария, Северная Осетия), 
Памир (Киргизия, Таджикистан). Такие поездки 
надолго остаются в памяти, потому что требуют 
много сил для организации и проведения. А чем 
труднее цель, тем слаще победа. Эту простую 
заповедь усвоили почти все, кто когда-либо уча-
ствовал в проектах.

Летний этап проекта «Солнечный 
круг-2009» завершился 24 августа. В этом году 
в Кабардино-Балкарии, в одном из красивейших 
районов Кавказа – Приэльбрусье, собрались 
35 человек разного возраста из трёх городов 
России: Ульяновска, Самары и Миасса. Среди 
других альпинистов и туристов лагеря «Уллу-
Тау», где базировались сборы, их можно было 
отличить по футболкам с надписью «Молодёж-
ная программа «Солнечный круг – Приэльбру-
сье-2009» с названием соответствующего города 
на спине. Уже через день нас стали узнавать. 
Команда была дружной: на занятия – гурьбой, у 
костра песни петь – хором! 

Программа лагеря была как всегда насыщен-
ной и не позволяла расслабиться даже на первых 
порах. В ее основу заложена важная составляю-
щая – готовить настоящих Лидеров для будущих 
проектов. Пять руководителей групп, столько 
же стажёров активно изучали все подробности 
организации и проведения таких мероприятий. 
Здесь нет папы и мамы, которые постирают и 
приготовят пищу. Здесь ребятам всё приходится 
делать самим, даже когда устал сильнее всех, но 
тебе выпала участь дежурить…

Уже на следующий день после установки 
лагеря новички и спортсмены приступили к за-
нятиям. Учиться было чему: как преодолевать 
горные реки, если отсутствуют мосты? Как без-
опасно карабкаться на скалы и организовывать 
страховку? Как штурмовать снежные и ледяные 
склоны, чтобы это доставляло наслаждение? 
Кто-то учился азбуке туризма, кто-то уже пытал-
ся обучать азам путешествий других. Каждому 
нашлось дело, каждый участвовал в большом, 
объёмном процессе по приобретению или со-
вершенствованию навыков жизнеобеспечения 
человека в высокогорье.

Но больше всего ребята радовались, когда 
появлялась возможность пообщаться друг с дру-
гом, ведь мальчишек и девчонок собралось на 
этот раз много, из разных уголков России! Рядом 
с нами стояли ребята из Нижнего Новгорода, за 
речкой – из Запорожья, приходили весёлые дев-
чонки из Белгорода. Были представители Одес-
сы, Киева, Питера, Москвы… Сколько было сы-
грано игр, перепето песен, отснято фотографий!

Наш лагерь всегда передвижной, нам не ин-
тересно стоять на месте, а потому, научившись 
уверенно стоять на ногах среди гор, мы отпра-
вились по маршрутам. У каждой группы он 

был свой, но иногда пути всё же пересекались, 
и тогда разговоры и песни в палатках смолкали 
далеко за полночь.

Три группы новичков пересекли хребет 
Адылсу и прошли участок маршрута под осно-
ванием вершины Эльбрус, полюбовавшись на 
это снежное изваяние издалека. Оставшиеся две 
группы спортсменов отважились на попытку 
взойти на ледяного гиганта. Это удалось, но не 
сразу, и многим оказалось не под силу. Ураган-
ный ветер и снег никак не хотели пускать отваж-
ных в святая святых. Но всё же ребятам удалось 
покорить свои слабости и взойти на высшую 
точку Европы – Эльбрус, высотой 5 642 метра. 
Всего на главной вершине Кавказа побывало 8 
спортсменов. На скалах Ленца, что выступают 
из снега на пятитысячной высоте, была уста-
новлена памятная табличка в память о тех, кто 
остался на северных склонах вершины в 2004 
году.

«…Чем ближе приближались к седловине, 
тем сильнее становился ветер. Постепенно сло-
жилось так, что каждый с содроганием ожидал 
очередного порыва. А ветер, осознавая своё пре-
имущество, словно бы издевался. Перед тем, как 
потом яростным потоком воздуха наваливался 
на человека, пытаясь столкнуть его туда, отку-
да он пришёл. Но мы не сдавались…», – слова 
одного из участников восхождения на высшую 
точку Европы. Погода в этом году не баловала. 
Неоднократно приходилось ночевать в сложных 
условиях. Дожди пытались промочить палатки, 
снег заносил вещи, ветер трепал тонкие капро-
новые жилища, пытаясь стряхнуть непоседли-
вых героев со склонов гор. Но ребята выстояли 
и, конечно, полны желаний пойти дальше, взой-
ти выше!

Всего пройдено более 500 км дорог, троп и 
бездорожья; ребята преодолели 21 перевал, со-
вершили пять восхождений на вершины.

А горы всегда прекрасны, и если кто-то по-
бывал в них однажды, уже не забудет их никог-
да. Когда они заслоняют собой весь горизонт, 
поневоле хочется подняться выше, чтобы взгля-
нуть: а что же там, дальше? Вот так и приходит 
желание преодолеть свою лень, встать и пойти. 
Туда, где начинаются реки, туда, где рождается 
день… Разве можно это себе представить? Нет, 
невозможно! Это обязательно нужно увидеть са-
мому. Самому преодолеть себя, своё нежелание, 
свои слабости, научиться быть сильным, стой-
ким, терпеливым и, конечно, добрым.

 «…Наконец, встало солнце! Удивительный 
рассвет, укрытые облаками долины, где, навер-
ное, идут дожди… А первые участники уже выш-
ли на штурмовую тропу и приблизили себя к мер-
цавшей сквозь потоки снега и ветра вершине… 
Еще час с небольшим, и пятёрка усталых друзей 
громкими криками возвестила всех о своей по-
беде над собой! Вершина! Небольшой пятачок с 
трудом умещал восходителей, но они этого не за-
мечали. Снимки на память - и вниз, туда, где есть 
земля, ароматы трав, журчание рек…»

Станислав Кушманцев,
руководитель молодёжной программы 

«Солнечный круг – Школа Лидеров» 

Спортивно-туристский клуб «Сплав» 
приглашает всех желающих испытать себя 
на трудных туристских тропах. Вас ждут за-
снеженные просеки, поляны подснежников, 
серебристые реки, белоснежные вершины, 
усталость и преодоление себя, песни у ноч-
ных костров, удивительное ночное небо с 
огромными-огромными звёздами! Приходи-
те, мы вас ждём: бульвар Пензенский, дом № 
18, помещение клуба «Эльбрус» - в каждую 
среду с 18.30 до 20.30. Телефон 8-906-390-80-83. 
Сайт клуба: www.stksplav.narod.ru

Вот уже пятый год методист и 
педагог отдела туризма станции 
детского и юношеского туризма 
Ульяновска, член Федерации спор-
тивного туризма области, мастер 
спорта России по спортивному ту-
ризму, лауреат I Межрегиональ-
ного фестиваля авторской пес-
ни «Встречи городов Поволжья» 
С.И. Кушманцев со своими едино-
мышленниками реализует молодёж-
ную программу «Солнечный круг”.

Осень. Все –
 в Ломы!

Осень. Все –
 в Ломы!

«Солнечный круг» в Приэльбрусье!«Солнечный круг» в Приэльбрусье!
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МОЗАИКА СОБЫТИЙМОЗАИКА СОБЫТИЙ

Знаменательные даты октябряЗнаменательные даты октября

Среди многочисленных календар-
ных праздников  второго месяца осени 
есть  известные всем даты – Междуна-
родный день пожилых людей (1 октя-
бря), Всемирный день учителя, День 
учителя России (5 октября), День ра-
ботников сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышленности (12 
октября) и не получившие широкой 
огласки (или рекламы!) – такие, на-
пример, как Всемирный день Хабитат 
(5 октября), Всемирный день яйца (9 
октября), Всемирный день сельских 
женщин (15 октября) или  День Шефа 
(день Босса) (16 октября), Междуна-
родный день Черного моря, Хэллоуин 
(31 октября).

В числе  профессиональных празд-
ников, которые остаются несколько в 
тени, – и 12 октября, День кадрового 
работника.  Принято считать, что впер-
вые этот профессиональный праздник 
начали отмечать в кадровых службах 
органов внутренних дел, и постепен-
но эта традиция привилась на других 
предприятиях.  Впрочем, официально 

Кадры решают все!
День кадровика не утвержден, и мно-
гие отмечают его 24 мая.  Тем не менее, 
12 октября было прекрасным поводом 
еще раз напомнить всем, насколько  
важна и ответственна деятельность  
кадровых служб. 

В нашей академии насчитывает-
ся 1090 сотрудников, 3066 студентов 
очной формы обучения и 6303 заоч-
ника. Все они не раз  обращались в 
отдел кадров, где под руководством 
Т.В. Шевалдовой работают шесть 
старших инспекторов. Более 20 лет 
в ОК вуза трудятся А.С. Прокофьева, 
Р.А. Барцева, Н.А. Милованова, 
с 1990 г. –  Н.А. Гроот, с 2002 г. – 
З.А. Елина, а с 2006 г. – Т.И. Якупо-
ва. У каждой – своя  «ниша» в много-
гранной  кадровой деятельности. По-
желаем  сотрудницам отдела кадров 
академии, чтобы они чаще слышали 
слова благодарности в свой адрес – не 
только  24 мая и 12 октября! 

В. Насырова
Фото Н. Илькина

Расул Гамзатович Гамзатов - народ-
ный поэт Дагестана, Герой Социали-
стического Труда, лауреат Сталинской, 
Ленинской премий, Государственной 
премии РСФСР, международных пре-
мий - «Лучший поэт XX века» и «Ло-
тос», лауреат премий Джавахарлала 
Неру, Фирдоуси, Христо Ботева, а также 
премий имени Шолохова, Лермонтова, 
Фадеева, Батырая, Махмуда, С. Сталь-
ского, Г. Цадасы и других. 

По задумке поэта Праздник Бе-
лых Журавлей должен способствовать 
укреплению традиций дружбы наро-
дов и культур России. Название его 
происходит от стихотворения Расула 
Гамзатова, написанного на основании 
бытующего на Кавказе поверья, будто 
павшие на поле сражения воины пре-
вращаются в журавлей. 

В 1968 году в свет вышла песня 
"Журавли" на стихи Расула Гамзатова 
в переводе Наума Гребнева и музыку 
Яна Френкеля. Исполнил ее Марк Бер-
нес. Песня посвящена погибшим во 
время Великой Отечественной войны 
солдатам, которых авторы сравнили с 
клином летящих журавлей:

Мне кажется порою, что солдаты,
С кровавых не пришедшие полей,
Не в землю нашу полегли когда-то,
А превратились в белых журавлей.

Они до сей поры с времен тех 
   дальних

Летят и подают нам голоса.

Не потому ль так часто и печально
Мы замолкаем, глядя в небеса?..

8 сентября 1973 г., в день своего 
50-летия, Р. Гамзатов получил из США 
приветственную телеграмму. "Вас 
можно отнести к ликам святых даже 
за одно ваше стихотворение "Журав-
ли", ставшее песней-реквиемом в па-
мять всех павших в войнах на Земле", 
- отмечал пастор одной из пресвите-
рианских церквей Америки.

В Дагестане традиционное празд-
нование дней "Белых журавлей" – это 
праздник, посвященный Расулу Гам-
затову. Начатый выдающимся масте-

ром слова четверть века назад этот 
литературный праздник в наше время 
стал общероссийским, проводится под 
названием "Гамзатовские дни". Для 
участия в нем приглашаются писатели, 
поэты из многих регионов страны и 
ближнего зарубежья. 

8 сентября 2003 года в день 80-ле-
тия поэта за особые заслуги перед оте-
чеством президент России В.В. Путин 
вручил ему высшую награду страны 
- орден Святого апостола Андрея Пер-
возванного. Скончался поэт 3 ноября 
2003 года. Похоронен он в Махачкале 
на кладбище у подножия горы Тарки-
Тау, рядом с могилой жены Патимат. 

22 октября в календаре праздников России отмечен как Праздник Белых Журавлей, день поэзии и 
памяти о погибших в войнах. Появился он по инициативе знаменитого аварского поэта, писателя, публи-
циста, политического деятеля Расула Гамзатова и на его родине проводится уже несколько десятилетий.

Праздник Белых ЖуравлейПраздник Белых Журавлей

Для первокурсниковДля первокурсников

 ПРОЙТИ "МИННОЕ ПОЛЕ"…
С 7 по 11 сентября для первокурс-

ников всех факультетов академии про-
водился традиционный «верёвочный 
курс» – классический тренинг коман-
дообразования. Все его испытания 
(«бабочка», «паутина», «минное поле» 
и др.) наглядны и просты для понима-
ния, для их прохождения требуется не 
только самоотдача отдельных игроков, 
но и командная поддержка, взаимное 
доверие.

В УГСХА «верёвочный курс» прово-
дится ежегодно с 2005 года Российским 
Союзом Молодёжи. Его целью служило 
и по сей день служит массовое вовле-
чение студентов в сферу общественной 
деятельности.

«Считаю, что это мероприятие необ-
ходимо для того, чтобы реализовать воз-
можность первокурсника проявить себя 
на первых порах как лидера, готового 
работать в команде», – говорит ведущий 
специалист по кураторству УГСХА Ра-
миль Покров, который с 2005 по 2007 
год был председателем РСМ в УГСХА.

И действительно, в ходе «верёвоч-
ного курса», который проводился РСМ 
при поддержке других общественных 
студенческих организаций академии, 
на всех факультетах выявились лидеры 
среди первокурсников, которые уже про-
являют свои творческие способности и 
сотрудничают с общественными органи-
зациями вуза.

Ирина Руденко 

 ПОБЕДИЛИ "МИХ-МИХ И ДРУЗЬЯ"
16 сентября в общежитии экономи-

ческого факультета состоялся вечер, по-

По традиции, в центре внимания студенческих общественных организаций УГСХА в начале каждого 
учебного года оказываются первокурсники. Нынешний год – не исключение. Именно для новобранцев в 
сентябре и октябре проводились различные мероприятия. 

свящённый знакомству первокурсников 
со студенческой жизнью. 

В программу мероприятия включи-
ли множество конкурсов, по результатам 
которых жюри выявило лучшую коман-
ду. В состав жюри входили помощник 
ректора по внутренней безопасности 
С.Ф. Разумов, председатель профкома 
студентов и аспирантов И.Ф. Рахимов 
и его заместитель Д.К. Абдрахманов, 
заместитель декана экономического
факультета по воспитательной рабо-
те Г.В. Евстигнеев, заведующая и ко-
мендант общежития Н.М. Ширяева и
Г.И. Абрашина, председатель студсовета 
экономического факультета Л.Р. Гиза-
туллина.

Команда 3 этажа «Мих-Мих и дру-
зья» поразила судей и зрителей своей 
сплоченностью, артистизмом. Капитан 
команды – Михаил – был неповторим! 
Мих-миховцам и присудили победу. 2-е 
место заняла команда 2 этажа «М-21», а 
3-е - «Юнцы» с 4 этажа. 

Изюминкой «М-21» стали танец 
и выступление солистки команды. 
«Юнцы» удивили жюри оригинально-
стью выполнения заданий.

Вечер завершился праздничной дис-
котекой. Команды были награждены по-
дарками и памятными призами.

Александр Воробьёв,
председатель студсовета 
общежития экономфака 

«Я - ГРАЖДАНИН УГСХА!»
Так называлось мероприятие, про-

шедшее 30 сентября в семейном обще-
житии. Открыл его директор сельско-

хозяйственного колледжа при академии 
К.В. Шлёнкин, напомнивший о том, что 
и он когда-то был молодежным лиде-
ром - председателем профкома студен-
тов. По признанию Константина Вла-
димировича, сегодняшняя молодёжь 
нравится ему своей активностью и пра-
вильной жизненной установкой.

Перед 3 командами, состоящими 
из первокурсников УГСХА и студентов 
колледжа, была поставлена задача: пока-
зать все прелести жизни в нашей акаде-
мии и объяснить всем присутствующим, 
насколько важно иметь активную граж-
данскую позицию. 

В течение часа ребята радовали зри-
телей талантами, знаниями (гимна Рос-
сии, руководителей академии и т. д.) и 
активной жизненной позицией. Каждая 
из команд в своих выступлениях подчер-
кнула важность участия студентов как 
полноправных граждан страны в пред-
стоящих 11 октября муниципальных вы-
борах!

"Утомленные голодом" представи-
ли прекрасное выступление в формате 
КВН (возникло ощущение, что ребята из 
этой команды всю жизнь играют в КВН). 
"Студенты" в своём видеоролике показа-
ли, насколько нынешний студент явля-
ется воспитанным, "всеуспевающим" 
и положительным... А "Черно-Белые" 
продемонстрировали, что они готовы не 
только сами участвовать в выборах, но 
и объяснить всем, что это нужно делать 
каждому!

Победителем необычного конкурса 
была признана команда "Студенты". 2 и 
3 места заняли соответственно "Черно-
Белые" и "Утомленные голодом". Все они 
награждены памятными призами. Фина-
лом вечера стала праздничная дискотека.

Ильнар Рахимов, 
председатель профкома студентов 

и аспирантов УГСХА

ТАК ДЕРЖАТЬ!
7 октября в общежитии инженерно-

го факультета состоялся конкурс «Пер-
вокурсник-2009». Открыл его проректор 
по молодежному развитию С.Н. Петря-
ков. Следующим выступил И.Ф. Рахи-
мов, председатель профкома студентов 
академии, который поздравил жильцов 
общежития с недавним избранием в нем 
нового студенческого совета.

Команды «Первоклассные перво-
курсники» и «Учхозовские плюшки» 
соревновались между собой в 5 состя-
заниях: "Приветствие", музыкальный 
конкурс, СТЭМ, разминка и «Рассказ из 
двух слов». 

Обе команды очень быстро находи-
ли ответы на нелёгкие вопросы из зала и 
от соперников, показали свои вокальные 
и хореографические способности, бы-
стро, практически с ходу сочинили увле-
кательный рассказ всего из двух слов и 
весь вечер шли «ноздря в ноздрю».

В итоге с отрывом всего в 2 очка 
выиграли «Первоклассные первокурс-
ники». Но обе команды были награж-
дены грамотами за активное участие и 
поощрительными призами.

«Мероприятий такого высокого 
качества у нас в общежитии не было 
уже давно. Я считаю, что новый состав 
студсовета взял хороший старт и будет 
в дальнейшем радовать жителей обще-
жития и нас (деканат) своей работой. 
Желаю ребятам дальнейших творческих 
успехов и удачи в работе», - оценил уви-
денное заместитель декана инженерного 
факультета А. Н. Еремеев. 

Ирина Макарова, 
председатель студенческого 

совета общежития инженерного 
факультета

Здравствуй, академия!Здравствуй, академия!

В мире насчитывается более 40 памятников «Белым Журавлям»


